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設問1-1

例年運動会当⽇には⽇頃ご協⼒頂いておりますPTA役員・各委員の皆様が利
⽤出来る『PTA役員席』を学校より設けて頂いておりました。こちらは役員
及び各委員をお引き受け頂く会員の『特典』といった位置づけもあったかと
思われます。しかし、コロナ禍を経て、観覧席全体が各学年ごとに⼊れ替え
制となりました。これにより、以前に⽐べ観覧席が⾃由に確保しやすくなっ
たこと、また運動会当⽇のPTA役員及び各委員の負担が減ったことなどを踏
まえ、本年度本部では『PTA役員席』廃⽌案を進めておりました。しかし実
⾏委員会でもこの『特典』を説明もなく廃⽌することは間違っているといっ
たご意⾒を頂戴し、改めて本年度も例年通り『PTA役員席』を設置して頂く
運びとなりました。

さて、今後もPTA役員及び各委員のみが利⽤できる『PTA役員席』を設ける
ことに対しどうお考えですか︖

120 件の回答

コ

ピ

ー

賛成
反対
分からない31.7%

25.8%

42.5%



1-1理由 (無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

120 件の回答

特になし

特に無し

なし

必要を感じない

役員もしましたがその特典のために役員になった訳では無いです。でもその特典の為にやりた
い⽅もいるのなら分からない。

引き受けてくれた⼈に何か特別感を出してあげても良いと思うので。

役員になった⼈の特典だと思うから

時間を割いて、役員をしていただいている分、特典として席があっても良いと思う。

特典を得たいのか⼦供達の為を第⼀に考えてなのかまずは何の為に役員をしているかを問うべ
きかと思います。

⽇頃お仕事をして下さってるのでそのくらいはいいのでは︖

年配の⼈や⾝体の不⾃由な⽅に使⽤してもらえる⽅がいいのではないかと思ったため。

本当に役員として当⽇、お仕事をされている役員さんなら役員席をもうけてもいいとは、思い
ますが当⽇、何も役員の仕事をしていないにも関わらず、役員席にお座りになる⽅々を、沢⼭
⾒てきました。
上記の理由もふまえ、おっしゃっていました⼊れ換え制で⽐較的、⾒やすくなったのが理由で
す。

役員席が空いているのを⾒ると特典としての旨味はないかな、と印象を持ちました。

役員の仕事を担っていただいている特典は必要かと思います。

PTA役員は会議など、1年間の役割は⼤変だと思うので特典は設けてもいいと思います。

役員の⽅々が、いらないよーと思っているのであれば、なくしても問題ないかと思います。

⼊れ替え制になったのでなくなっても良いとは思います。

誰もが共働きをしている中で、貴重な御時間を役員及び各委員の仕事まで お引き受け頂いてい
る 保護者様の『特典』は 必要です。



1番⾒やすい場所なので、今の役員席の場所を開放してくれるなら賛成です。

⼦供のために尽⼒してくださっているから

特典は、必要だと思うので何らかの形で優先権はあった⽅がいいので。それによって、PTAが
活性化され、やりたい⼈が増えればいいと思うので。

役員引き受けてくれているので運動会に関わらず別の特典にして欲しい

まだまだ暑い時期ですので、シルバー席も必要かもしれません。観覧席が⼊れ替え制になった
のは良かったです。本部席の横に、⼊れ替え制のビデオ席も作っていただきたいです。

貴重な時間を活動に当てていただいてるのでそういう⾏事の時くらいは少し特別でもいいので
は無いかと思いました。

役員席を利⽤しなくても、⼦どもの姿を⼗分に⾒れたから。

どちらでも良い、と思う為。

役員さんの特典という意味ではあってもいいと思いますが、絶対にあった⽅がいい︕というわ
けではないので「分からない」にしました。

学年ごとに⼊れ替わりが徹底されるのであれば役員席はいらないと思うが、⼊れ替わらず居座
る⽅がいると役員席はありがたい。

運動会は、⾚・⽩組に分かれるので『PTA役員席』が⾒やすいとは限らないので『特典』と⾔
う⾔葉は当てはまらないので必要ないかと思います。

今年はたまたま⾃分の⼦が正⾯でダンスだったので利⽤しましたが、そうでない場合は利⽤し
ないのでいらないと思うだろうし、複雑な気持ちです。

役員時も利⽤したことがないので

もし役員席を今後も設けるのであれば、テントでは無く、観覧の前⼀部に枠線かロープなどを
設置して、その場で⾃⾝の⼦供の時のみ利⽤可として、⼊れ替え制で利⽤する等に変更すべき
だと思う。テントや座席は来賓者や⾝障者、体調不良者が利⽤出来るスペースとして確保、利
⽤が有意義だと思う。

⼦供のために忙しい中、活動されているので何かしら特典があっても良いと思います。

書いて下さっている様に、⼊れ替え制にして頂き、⾒やすいのでいらないと思います。

無くても問題無いと思いました。

とくになし

PTA役員の負担が以前より減ったとの事ですが、お忙しい中活動していただいている事に変わ
りはないと思いますので、そのくらいはメリットがあってもいいのかなと思います。⼀般の観



覧スペースも学年ごとの⼊れ替えになったならば、役員でない⽅々も以前より⾒やすくなって
いるということも踏まえて、役員席を設ける事について特に異論はありません。

役員の⽅でも利⽤されてる⽅がいない時があるので場所がもったいないかと思います。でも、
特典となっているならば致し⽅ないかと。

役員をするのだから何か特典があっても良いと思います。特典があるから役員をするという⽅
が実際多いです。

観覧が⼊れ替え制になっており、必要性を感じ無いから。

やりたくてやっている⼈は殆ど居ないと思うので、やってもいいかなと思える何かは必要なの
かなと実⾏委員会を聞いていて思いました。

役員や委員の仕事が減ったとは⾔え、皆さん忙しい中引き受けて頂いているので、特典として
役員席くらい設けても良いかと思います。

特典だから役員をやろうとは思った事はない。役員ブースを設けても座席までは要らないと思
います。

役員の⽅の特典は必要であると思います。

役員の⽅は無償で⾃分の時間を使⽤し、⼦ども達、学校、地域の為に尽⼒しているので役員席
があっても良いのではないかと思う。
ただ使⽤するもしないも個⼈の⾃由なので、
前もって使⽤予定を役員に聞いてもよいのではないかとも思う。

 特に無し

PTA役員をした事がありますがPTA役員席から我が⼦を必ず近い位置で⾒れるという訳では無
かったので。利⽤しなかった。また反対でPTA役員席で我が⼦が⾒れない、⾒にくい⽅々もい
ると思うので。運動会のPTA役員席が⽬当てでPTA役員になる意味は⾃由席になった近年はも
う必要ないと感じます。

PTA役員席を廃⽌して、その場所を学年⼊れ替え制として設けてほしい。ただでも本部席もあ
り前が⾒ずらい。

準備とかしてもらうので

役員になることを悩んでる⽅に対して、やってもいいかなと思える特典だと思うから。

無し

特典があった⽅が良いと思うので

必ずしも我が⼦が⾒える訳でもないので、特典とは⾔い難い。

PTA役員の利点としてあってもよいと思います。
役員でなくても観覧席が⼊れ替えであれば⾃分の⼦供を⾒れるので、役員さんはその場所を移



動しなくてよいという利点だけですし、観覧席の⼊れ替え制であればみんなが平等に我が⼦を
⾒れるので、PTAの利点としてそのくらいあってもよいと思います。

PTA役員席の場所(ロープの外側)から⾞椅⼦やお年寄りの⽅が観覧している姿を⾒かけました。
「役員の特典」ではなく、皆で⼦供たちの成⻑を⾒守れる席があればなと思います。

困る⼈がいないのであれば特典としてあると嬉しい。

もし、その場所を⼀般開放するのなら、廃⽌でもいいと思います。

特典があった⽅が役員のやりがいになる

役員をするメリットがある⽅がいいのかも

役員をして下さっているので、特典があってもいいのでは︖と思います。

PTA役員決めの後押しとしての理由

設けといて、使うかは使わないかは個々⼈に任せる。個⼈的にはどちらでも良い。

特典をつける理由が分からないからです

無

PTAさんの負担とか考えると良い事もないといけないと思うので。

そのような特典が明⽰されていれば、本部や役員に勧誘しやすい。（なかなか、本部決めには
毎年苦労しそうなので・・・）

PTA役員をするに当たって、特典などは必要ないと感じるから。

PTA役員席があるということが全体に明確になっているわけではないから。
特定の席を確保するのであれば、PTAの役員だけでいいのかの線引きがむずかしいのではない
のか。

少ない得点として残しては･･･

PTAの本質とずれているから。

廃⽌する場合は教員を含む会員のみなさんに周知が必要だと思います。

6年なので来年は関わりがありませんが、
今年の運動会から⼊れ替え制でも⾒づらさが発⽣していました。
観覧席には⼊れ替えをお願いして、児童も呼びかけてくれましたが、実際はロープ間際から移
動していただけない祖⽗⺟・親戚とみられる⽅がおられて、この2・3年の運動会に⽐べると⾒
づらい状況でした。

 役員席を設けるか設けないかは、今後の⽅の判断にお任せします。



観覧席が⾒やすくなったため。

⼊れ替え制で優先席なしの学校に⼦どもが通っていますが、特に何も問題はないと感じます。

今年度の運動会で、あまりその席で観覧されている⽅がいらっしゃらなかったし、午前だけの
開さいになったので、競技ごとに観覧も⼊れかえているのでじっくり座る席が必要とは思わな
い。それよりは、その分のスペースを観覧場所にして、交代でたくさんの⼈が利⽤できるよう
にしてもいいのではないかと思う。

数年前は駐輪場の整理や受付、広報の写真撮影などの仕事のため我が⼦の出番に間に合わない
という状況から、役員席の設置であったと思います。現在、駐輪場も広報誌の写真撮影は外注
しているため、不必要であると考えます。また、役を引き受けたから何か役得があるというの
はそもそもPTAの理念に反するとも考えます。
学校としては優先席の設置は決定していますが、役員席については考えていません。

⾃分が役員のときはありがたかったです。
⼊れ替え制が定着すれば、なくてもよいような気がします。ですが、特典があるから役員に誘
いやすいという話もきくので、どちらがいいかは決められません。

中央の席が、誰にとっても⼀番良い席（わが⼦がよく⾒れる）ではないと思います。特典があ
るから引き受けるという考えも違うと思います。

お世話になっているから役員の⼈に優先するという意図だとしたら、お世話になっているとい
う意味合いならば、他にも該当する⼈はいるのかと思います。場所の確保も難しいと思います
ので、わかりやすく無しの⽅向にしてはどうかと思います。

その席があることで、他の保護者が⾒にくくなったり、混雑にもつながるようにも感じまし
た。また、今年度の状況を⾒ていても、席が埋まるわけでもなく、ただ空間が無駄になってい
るように思いました。

学校⾏事は保護者の皆様に平等に参観いただく機会としたい。また、運営上の負担にもなって
いる。学校⾏事は学校の裁量で⼯夫改善していきたいと思う。

1年間PTA活動に時間を使い、活動してもらっている事に対しての、特典として返すべきかなと
思います。

観覧席が⼊れ替え制になったので、役員席は特に必要ないのではないかと思います。

役員席にかならず我が⼦が⽬の前に来るとは限らないですし…それなら廃⽌して⼊替え制の観覧
場所を広げれたら良いかなと思います。
その代わりに役員の⽅のお⼦さんの演技⼿前には観覧場所に⾏けるように余裕の持った担当分
けなどができたら良いのかなと思いました。まだPTA役員をした事がないので、活動が分から
なく、⽢い考えでしたらすみません。

役員の仕事をボランティアで引き受けてくれています。特典みたいな物があっても良いのはな
いでしょうか︖

⾞椅⼦で観覧にいらっしゃるご家族を⾒かけました。⾼齢で膝が悪い⽅などが座っていただく



とかで良いのではと思います。

席取りがなくなり⽴ち⾒になって、⼊れ替え制がこのまま継続なら必要ないと思う。

内容に関わらず 役員を引き受けるという事⾃体が苦⼿な⼈もいてると思う。お便りに名前が
のるだけでも 嫌な⽅も。保護者席にこだわらなくていいと思うけれど 何か特権があっても
いいと思う。

あれば嬉しい

特典がなくても役員が決まるのであればなしでもいいのではと思います。

※設問1-1で『賛成」とご回答頂いた⽅にお伺いします。

『PTA役員席』がPTA役員及び各委員に対する『特典』であるならば、『連
絡指導員』として毎朝の登校時や朝の⾒守りにご協⼒頂いている連絡指導員
はその対象とならないのか︖とのご意⾒を頂戴しました。

今後『PTA役員席』の利⽤対象として連絡指導員を含める意⾒に対しどう思
われますか︖

68 件の回答

コ

ピ

ー

賛成
反対
分からない32.4%

11.8%

55.9%



理由(無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

60 件の回答

特になし

特に無し

無し

なし

同上

無

連絡指導員の仕事内容が各地区、担当の⽅によって違う様に思います。
毎朝の⾒送りをしているところ、慣れたら⼦ども達で⾏かせるところ、どちらが正解でしょう
か︖
朝の⾒守りも、担当の⽅がいらっしゃらず、1⼈で⼤変だったとの声も⽿にします。

毎⽇⼦供達の事を⼀番良く⾒てくれてて、⼦供達の事をは把握しているのでそういう⼈たちこ
そ利⽤出来るようにしてもらいたい。

連絡指導員は仕事内容的に負担が少ないから

⾔われてみればそうですね

上記同様、⼦どもに関わる何らかの仕事を担っていただいているので、その特典はあった⽅が
良いかと思います。

連絡指導員は特に重役とは感じない為、特典はいらないと思います。連絡指導員まで特典を設
けると⼈数も多く、役員席も溢れかえります。

毎朝の点呼に、旗持ちと負担が多い分 何かあるとやってよかったと思う⼈もいるかもしれな
い

班の連絡指導員によって、差があるから

PTAという括りではなく、学校に協⼒的な⼈たちに対しては、還元されていいと思うので。

各斑によるが毎朝⾒送りなどしてくれているから

元々は、役員の仕事が多かったから休憩席としての場所だったと聞いてます。今は当⽇のお仕
事は減りましたが、役員の特典とするのであれば、連絡指導員さんも使⽤できるようになると
良いと思います



毎朝の負担はとても⼤きいと思うので連絡指導員さんも特別席で観覧するのもありだと思いま
す。

連絡指導員は毎⽇の仕事をしてくれるので。(中にはしてない⼈もいるが)

毎⽇⼦供たちの⾒守りをしているので、役員と同じ待遇にすべきだと思います。

上記と同じ理由です。

とくになし

PTA役員さんと連絡指導員さんのお仕事の負担の差がよくわからないのでわかりませんが、ス
ペース的に確保できるなら連絡指導員さんも含めて席があってもいいのではと思います。

連絡指導員は実際⾮常に⼤変な役です。なぜ連絡指導員が対象ではないのか不思議でした。

連絡指導員も⼊れるなら、運動会後のお掃除などのボランティアも同時に含んだ⽅がみんな納
得なのではと思う。

強制的に回ってくるものなのにPTA役員と同じ特典にしてしまっては役員の特典とは︖

⼤変⼿間の掛かる仕事なので特典が有っても良いのではと思います。

学年委員に⽐べて、連絡指導員の⽅が仕事量が多いので（拘束される時間が多いので）、連絡
指導員も含めて良いかと思います。

地域によっては連絡指導員さんの範囲も広く、家庭の状況によってはわりと負担は⼤きいと思
う。逆にそこで線引きする理由はないと思う。

ボランティアなのでこういう特典があるのは良いと思う

特典を受けられる⼈数が多くなると思うので、対応をしっかりと決めないといけないと思いま
すが、含めても良いと思います。

どちらも特典があった⽅が良いと思います

上記と同じです。

連絡指導員も運動会当⽇に仕事があるのであれば特典があれば良いと思うが、仕事がないので
あれば、連絡指導員は対象でなくて良いと思う。

⼈数が増えると意味がないから

メリットがある⽅が良いかも

連絡指導員も特典はあった⽅がいいが、連絡指導員を対象にすることでPTA役員席が混雑して
しまうなら特典の意味がなくなってしまうから



役員席を設けるなら、対象で良いと思う。

各班に⼀⼈いるとなれば、⼈数も多くなってしまい、「役員テント」の⼈数がどうなるのか
な︖という懸念があります。（⼈数が多くなれば、そのテントの中で、前を誰にするのかとい
う話も⽣まれてきますよね…）とはいえ、毎⽇仕事しているのに…ということもあるので、難し
いです。

役員席がいっぱいにならないように交代しながら⾒るのであれば良いと思います

連絡指導員も役員仕事ではあるので、対象とするのよいことだと思いますが、連絡指導員も含
める⼈数分も増え、今年度の役員席のスペースでは狭くて利⽤したかったができなかった…等の
他の問題が起こりそう。

どちらでも良いが含めると⼈数的に席の確保が難しいと思う

上記と同じ

毎⽇出てる⼈、名ばかりの⼈、いちりつに特典は不公平



設問2-1

本年度もPTAに加⼊・未加⼊を問わずPTAより配布する物品（親⼦⾏事での
お菓⼦やプレゼント、卒業⽣への卒業記念品等）については全ての児童へ配
布させて頂きました。それに対して「会費を⽀払っていないにもかかわらず
物品を受け取ることに不公平を感じる」というご意⾒を頂戴しております。

しかし、卒業⽣へ記念品を贈るのはPTAという任意団体としてお祝いの気持
ちを贈るものであり、各会員が⽀払ったPTA会費の還元ではありません。

また、親⼦⾏事はあくまで学校で⾏われる⾏事であり、学年委員さんに内容
の企画や準備、当⽇の進⾏をお願いしておりますが、この時間はあくまで授
業時間になります。地⽅公務員法第30条『すべて職員は、全体の奉仕者とし
て公共の利益のために勤務し、且つ、職務の遂⾏に当たつては、全⼒を挙げ
てこれに専念しなければならない。』とある通り、教育公務員である先⽣
は、⽣徒・児童に対して合理的でない区別すなわち加⼊・未加⼊によって物
品を配布する児童、配布しない児童を区別することはできません。

以上の理由によりPTAから物品配布を継続する場合は「加⼊・未加⼊に関わ
らず全児童への配布を⾏う」、もしくは「⼀切配布しない」のいずれかにな
ります。

さて、PTAから児童に対する個別の配布（親⼦⾏事でのお菓⼦やプレゼン
ト、卒業記念品等）は今後も継続すべきでしょうか。

120 件の回答

コ

ピ

ー

賛成
反対
分からない25%25%

50%



2-1理由 (無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

120 件の回答

特になし

特に無し

無し

なし

⼦供に対して差が出るのはよくないのは可哀想なので

特無し

PTA会員が減っている現状だと、ややこしいのでやめていいのでは無いかと思います。PTAは
児童のためのものであるのなら、加⼊未加⼊にかかわらず全員に渡すことも普通なのではない
かとも思います。

⼦供たちがとても喜んでいる為

反対される⽅が居るのであれば、反対される事をなくしたら良いかと思う。

会員や⾮会員など区別せずに⼦供達へ配布すべきだと思います。
貰えない⼦供は嫌な気持ちになるのかなと思ったりお祝いの気持ちならなおさら区別してはい
けない気がします。

渡すことは⼦供達も喜ぶからあればいいと思うし私⾃⾝は⾮会員の⼦供にも渡していいと思い
ますが(親が判断したことであり⼦供にはあまり関係がないように感じる)、他の学校は⾮会員
の⼦供には渡さないところが多いと聞いているので悩むところです。

そもそも親⼦⾏事などいらないから

善意でいいんではないですか︖⼦供はPTA加⼊など関係ない

もらうと嬉しいから

品物を配布するのは、クラスで未加⼊の⽣徒が例えば1⼈しかいない場合、親の都合で加⼊して
いないにも関わらず、⽣徒を区別するのは…とは思います。話しは変わってしまうのかもしれま
せんが、「PTAという任意団体とし」と、おっしゃっていますので、各地区での役員の選出に
関しては強制に、やっていない⼈がやる︕など、強制的に決められている地区もあります。さ
すがに、強制的に決められるのはおかしいと思っております。

卒業⽣に対しては継続で賛成です。ただし、学年ごとに渡す物品に対しては、不公平と思うの
で反対です。親⼦⾏事も学校主導であれば、物品費⽤は学校が負担すべき。不平等を無くすの
であれば、PTAの強制参加⼜は物品配布の廃⽌しかないと思います。



今どきお菓⼦とか必要ないと思います。
役員さんの負担もありますし、廃⽌でいい。

PTA活動の⼤きな⽬的は、「⼦どもたちの健やかな成⻑」です。PTAの加⼊⾮加⼊は親の選択
であり、その事で⼦どもたちを区別するのは活動⽬的に反するかと思います。

不公平感は感じますが、⼦供は関係ないので。

特になし

何か問題があるのであれば、無くす他ないと思います。
やはり 不平不満がある以上は、無くすべきだと思います。

不公平感はあるけどプレゼントなどがなるなるのは⼦供達が可哀想。

以前は PTAへの加⼊は当たり前の事で 未加⼊を 選択する 余地も 無かったのですが、時代が代
わり 役員選出への負担や 物価⾼騰による 家計への負担等の理由で 未加⼊を選択しているのは
保護者であり、平等に 学校へ通う ⼦供達には 関係無い事です。
配布するのは、保護者へ︕ではありません。
⼦供達への贈答品は、今まで通り ⼦供達へ︕平等に配布するべきだと思います。

もしも⾮会員の⼦供に渡せなくなったとして、そのご家族で納得出来ているかどうかの誓約書
のようなものを最初に頂くなど出来るなら⼀切配布しないに賛成です。

⼦供は楽しみにしているようです。

学校⾏事とPTAは、切り分けるべきだと思います。

親⼦⾏事が授業の⼀環ならば配布不要

PTAとはこどもたちが、より良い学校⽣活を送るために保護者と教員がお⼿伝いするものだと
思うので、各個⼈に配布するのは意図がずれてきますし、多様なアレルギーがある時代で⾷品
を取り扱うのも違うと思いますので、みんなで使えるものを寄付しても良いとは思います。し
かし、本来は国府市から学校に配当される予算だけで賄うべきだと思いますので、PTA予算か
ら必ず⽀出しなくても良いと思っています。PTA団体が無くなるかもしれない昨今ですので、
PTA予算をあてにしない、学校予算の運営をお願いしたいところです。PTAからの寄贈がなけ
れば、会費の負担軽減にもなります。

⼦供は思い出になるし嬉しいと思うのでぜひ継続して頂きたいです。

気持ちの問題なので、全員対象で良いと思う為

親⼦⾏事でのプレゼント系や卒業記念品がなくなるとなんかさみしいです。継続していただく
にあたって、会費を⽀払っていないのに不公平…という気持ちも多少ありますが、配布される⼦
どもが⾃ら会員にならないと選んだわけではないので、会員・⾮会員に関わらず配布してあげ
るべきかなぁと。⾮会員家庭が増えるとそうも⾔えなくなりますが。。



PTAの会員数が激減すれば配布は辞めざるをえないと思うが、今の数で推移するのであれば配
布してもいいのでは。

PTA会員の還元でないとのことであれば記念品など配布を継続しても問題ないかと思います。

PTAの仕事を負担してないから

これも複雑な気持ちです。
確かに会費を払っていないお⼦さんにもプレゼントを渡すことは会員としてはモヤモヤしま
す。⼦供たちに罪はないので平等にするというのもわかりますが。
⾼学年の⼦は喜んでいるかわかりませんが、低学年の⼦はプレゼントをもらうのを喜んでいる
ので、あってもいいのかなとも思います。

⼦供に対してなら良いと思います

児童は会員では無いため、学校内での⾏事において配布の区別をする事⾃体がおかしいと思う
為。⾃⾝の⽀払っているPTA会費の⼀部を使⽤して、図書や学校内清掃、物品などにも使⽤さ
れているが、会員では無い家庭の児童には配布物を配布されるのが嫌なのであれば、会員を辞
めたらいいと思う。

加⼊、未加⼊に関わらず、⼦供達が喜ぶと思うので、賛成です。

あっても良いと思います。

卒業記念品は、喜ばれると思うので賛成ですが、親⼦⾏事の時のお菓⼦やプレゼントは、意図
がよくわからないのと、準備される役員さんの負担を考えると、いらないと思います。

とくになし

親がPTA⾮会員でも、⼦供本⼈には関係ないと思いますし、全ての⼦供のために活動するのが
PTAであるべきかと思います。

本来なら会員に⼊ってない⽅にはプレゼントすべきではないが区別出来ないなら最初から全員
に配る必要ないと思います。会費も浮いてきますし。ただ、⼦供たちは期待はしてませんが今
まであったことが無くなるのは寂しいかもしれない。⽀払わない⼈に合わすことは無いと思
う。なので気持ち良くはないけど今まで通りでいいかもしれない。

そもそも⼊学の際PTA会員を加⼊、⾮加⼊選択できることに驚きました。選択させるからこの
ような問題が出ると思います。

そもそも⼦供はPTA会員では無いし区別する必要性を感じない。⼦供が喜ぶなら配布すれば良
いと思う。

当たり前に⼊る時代では無くなった、任意で選べるのが浸透してきたからこそ、⾮加⼊者が⽬
につくようになった原因かと思う。任意で加⼊を選べるのならば会費の使い道について不満が
出るのも致し⽅ないかと。それならば卒業記念のプレゼントはPTAからではなく６年⽣の学年
費として集めれば良い。



多数決に従います

全ての児童を平等に扱うべき。

ＰＴＡに加⼊していないのは、⾦銭⾯の問題だったり、仕事や介護等で役員を引き受けられな
いと⾔った⼤⼈の⽴場からの意⾒だと思います。
⾮会員の⼦にも物品を配布する事に対して不満もあるかとは思いますが、加⼊・⾮会員関係な
く⼦供たちが喜んでくれたらそれで良いかと思います。

会員は保護者であって⼦供に選択肢があるわけではないし、配るなら全ての⼦供へ。会員数が
減って予算的に厳しい場合は配布無しで良いです。

毎回頂くプレゼントすごく喜んでおります

上記にも書かれているように会費の対価が記念品では私もないと思う。PTAは全ての⼦どもに
対して平等、健全であるべき。

親⼦⾏事のお菓⼦はいらないが、卒業式の記念品などは分からない。

PTAから未加⼊児童への配布は不公平と思う⽅がいらっしゃるのであれば、全員別途実費に変
更するのはダメでしょうか︖

⼦供には関係ないので、平等であってほしい。

⼦供は、加⼊、⾮加⼊はわかっていない場合もあると思います。継続して良いと思います。

PTAの会費から購⼊しているのであれば反対。

⽤意も⼤変でしょうし、別になくてもよいと思います。

⼦供たちの為のものなので、全員に配布に賛成です。

親の都合で⼦ども達に差が⽣まれるのはおかしいと思う。

⼦供達の喜んでる姿を⾒たので

未加⼊でも平等にしてあげたい

賛成ではあるが、PTA会員としている意味がないように感じるので、抜ける⽅が増えると思い
ます。
特に上級⽣になると登校班でなくても登校は可能なので。

もし、⾃分が⾮加⼊の場合品物頂くのは気が引けると思うので全員なしでも良いのかもしれな
い。

⼦供達が楽しみにしている為



⼀切配布しないに賛成

⼦供達も喜ぶので良いかと思います。

提案どおり、「全児童への配付」もしくは「⼀切配付しない」がいいと思いました。

卒業する⼦どもたちに不平等感を味わせたくないから。

保護者の⽅からの気持ちとして全員への配布なら⾏っていいと思う。

配慮が⼤変だから。

個⼈への配布はなしにして、学級や学校への配布という形にしてと思います。

⾔いたいことはあるでしょうが、卒業記念品だけは必要なのではないでしょうか。

個別の配布物でないもの（みんなで使えるもの）にしてはどうでしょうか。

個別に配布されるものまで⾮会員でもらえるなら加⼊している⽅から不公平感が出るのも理解
できる。法的に区別してはいけないのであれば、あえてややこしいことはしなくてもいいので
は︖親⼦⾏事で、その場で⾷べるちょっとしたお菓⼦とかならまだしも、個別の配布は基本的
にせず、今年度のように学年への図書や遊具などにしてはどうか。ただ、卒業⽣への証書ホル
ダーはPTAからのプレゼントとして全員に贈ってもいいかとは思う。

親⼦⾏事でのお菓⼦や飲み物は必要ないと思います。学年に予算が割り振られているので、そ
れを使わなければいけない、使い切らなければいけないと考えられているのではないかと思い
ます。⼊学式や卒業式など全員が参加する⾏事についてお祝いの気持ちでPTAから物品を送る
のには賛成ですが、親⼦⾏事でのお菓⼦や飲み物の配布は必要ないと思います。

親⼦⾏事に関しては、特に費⽤が必要ない場合も多いので、なくしてしまっても良いと思いま
す。費⽤が必要になった内容は、学年の会計から出す⽅法もあると思いました。

⼦どもの⽴場になると、何かしらもらえたらうれしいとは思いますが、不平等感が出るなら
ば、個別の配布を無しにした⽅がわかりやすいと思いました。

卒業式などは、みんなでおめでとうの気持ちをこめて送るプレゼントとして全員に送るのはい
いなと思います。ですが、親⼦⾏事は、企画運営を学年委員さんにお願いしているので、そこ
だけでいいのではないかと思います。おかしの必要性もそこまであるように思わないですし、
どんなプレゼントにするか考えて、梱包するのも⼤変だと思います。

⾮会員の保護者（⼦ども）への不満が保護者の皆様から聞こえてくるのが悲しい。けれど不満
はなくならないと思うので⼀⻫配布はなくした⽅が気持ちが落ち着くと思います。

還元ではないにしろ、PTA会費の中から⽀払うのであれば、不公平感が残るので配布⾃体をや
めてもいいと思います。

物品配布をするなら、個別ではなく、みんなで使えるものなどがいいと思います。



全ての児童に渡せるのは良いと思います。
加⼊、未加⼊は⼦には選べない事なので
そこは関係なく渡してあげたいです。

上記の内容で配布することは理解していますが、不公平さを感じる意⾒も理解できます。それ
ならば配布をやめてもよいのではと思います。

親の都合で⾮会員でも⼦供達には関係無いと思うので。

準備は⼤変かもしれないがこれは⼦供も喜ぶので継続したほうがいいと思う。

役員負担軽減の為にもなるので配布はやめても良いと思う

不公平になると感じる⽅がいるなら やめていいと思う

払ってないのにもらうのはおかしい

配られると⼦ども達は喜ぶと思いいます。無しにするなら会費を少し減らしてもいいのでは。



設問2-2

本校バレーボール部は現在PTA本部下部組織としての位置づけになってお
り、その活動する際の体育館使⽤料についてはPTA予算のうち『本部活動
費』より全額⽀出されております。（令和６年２⽉現在で15,135円）また毎
年１万円を『バレーボール部積⽴⾦』として、同じくPTA予算より⽀出して
おります。

本年度会員総数320世帯（令和６年2⽉時点）のうち、バレーボール部員は
16名となっており、また卒業⽣保護者（⾮会員）は15名が在籍しておられま
す。（令和6年２⽉現在）

⼀部会員の皆様より、設問2-1の件と同様に、⾮会員（卒業⽣保護者）が在
籍されていて、かつ⾃⾝が参加していない部活動に関し、PTA会費から⽀出
されていることに疑問を感じているとのご意⾒を頂戴いたしました。

さて、PTA会費からバレーボール部への⽀出（体育館使⽤料、バレーボール
部積⽴⾦）されていることに関して、どうお考えですか︖

120 件の回答

コ

ピ

ー

賛成
反対
分からない

11.7%

45.8%

42.5%



2-2理由 (無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

120 件の回答

特に無し

特になし

無し

なし

無

興味がないので好きにしていただいたら。

PTAが⼦どものためのものであるのなら、⼤⼈のバレーボールに⽀出する意味が分からない。
しかも⾮会員が多いのであれば尚更、前問の卒業記念の児童全員に渡すかうんぬん⾔うのもど
うかと思う。

会費積⽴がどうゆう割合で徴収されているかわかりませんが、実際に参加されている⽅が皆で
集⾦すればいいかなと思います。

バレー部員も少ないし、廃部にしても良いのでは︖

先ほどの⾮会員の⼦どもに対してプレゼントがダメなのであれば、卒業⽣保護者であっても⾮
会員の⽅に使うのも良くないかと思う。

バレーをしたいならその⼈たちだけの会費を作ればいいと思う

会費からではなく在籍し体育館を使⽤する⽅々で⽀払われるべきなのではないでしょうか。

必要ない

コロナ前への復活が必要だと感じます

バレーボール部が必要な理由が分からない。

おっしゃっているように、PTA会費から活動費が出ているので、⼀部の⽅だけに会費を使うの
はおかしいと思っておりました。

部員が負担すべき。補助が必要なら⾨真市が補助すべきものと思います。

活動費は現会員のみに⽀出されるべきでは︖
⾮会員は実費負担するべき。

PTAの活動⽬的に反しているように思います。



会員の活動であればいいと思います。

参加していないから

周りの⼈達との会話の中で、無くすべきと、賛同の⼈が多く感じます。

現在 PTA本部下部組織としての位置づけになっているのでしたら、体育館使⽤料は PTA会費か
ら⽀出されていて 問題無いと思います。
しかし 毎年１万円を『バレーボール部積⽴⾦』として、同じく PTA予算より ⽀出している事、
⾮会員（卒業⽣保護者）が 在籍されていて、かつ ⾃⾝が参加していない部活動に関し、PTA会
費から ⽀出されていることに 疑問を感じているというのは ⾮会員(卒業⽣保護者)からは ⽉謝
として 徴収していれば 問題無いのでは ないでしょうか︖
保護者の活動ですので ⾮会員の⽅々から 徴収せずに、PTA予算より 全てを ⽀出しているので
あれば 反対です。

児童のための⽀出では無いと感じたので

⾮会員が居ることがおかしい。PTA会費でバレーボール部をやってる事が訳わからない

バレー部と名付けられていたらなかなか⾏きづらい、バレーだけではなく他の体を動かす事を
して欲しい。⾮会員がいるのが疑問

⼀部の⼈にしか還元されない⽀出は外すべきだと思います。PTAたより等に、バレー部の案内
は載せてくれてましたが、それでも会員が増えないのであれば、外していただきたいです。

体育館使⽤料をバレーボール部のみ積⽴されているのは他の部のことを考えると不公平なのか
なぁとは思います。

どちらでも良い、と思う為。

バレーをしたいのなら、したい⼈たちでお⾦を出し合えばいいと思います。

部と名付けてるのであれば、部員から部費を徴収すればいいと思う

バレーボール部の参加されている⽅のみ（PTA会員・⾮会員に関わらず）お⽀払いされるのが
良いです。関係ない⼈たちが⽀払っているお⾦を使⽤するのは納得いかないです。
学校の跳び箱など物品購⼊や看板などの修繕費などに使って頂きたいです。PTA会員（貢献し
た⼈）のみ、何か記念になるものを最後に頂けると嬉しいです。

部員のみが払うべき

体を動かす、保護者同⼠の交流というのは良いことだと思うのでこちらは賛成です。
逆に質問です。
新しく部をつくることはできるのですか︖

バレーボール部のみでの会費の使⽤となっているので、今後も会費を使⽤するのであれば名称
を変更して、バレーボール部以外でも使⽤していけるように会員に周知していく⽅がいいと思
う。



何にも思わないです。

すべてPTA会費からではなく、部員の⽅からも、会費として徴収する形の⽅が、良いのではと
思います。

⼦供のために使ってほしい

バレーボール部が本部下組織とされている経緯は分かりませんが、⼦供も参加しているものな
のでしょうか︖保護者のための部なのでしょうか︖
⼦供のためのものでないなら、実際に在籍して使⽤している⽅から直接徴収するべきかと思い
ます。

バレーボールの会費は部員が⽀払えば問題ないのではないか。それで維持できなければ廃部で
いいと思う。⾮会員がほぼなら意味はない。

なぜバレーボール部がPTAの管轄になるのかわかりません。

市Pの⼤会等もなく参加者も会員のごく⼀部なので⼀部補助程度で良いと思う。

PTAのバレーボール部として⼤会など参加しているのであれば、1万円でなくとも会費から算出
しても良いと思うが、そうでないならただの部活なので個⼈出費で良いと思う。

あくまで⼦供の為のPTA会費だと思うので、親の為に会費を使うなら６年⽣のお別れ遠⾜に使
うなど違うことに使う⽅が良いと思います。

バレーボール部への⽀出がＰＴＡ会費から⽀出されている事を知りませんでした。ＰＴＡ下部
組織としての位置づけだとしても、存在理由が分からないです。バレーボールをしたいだけな
ら、実費で良くないですか︖そんな⾼い⾦額にはならないかと思います。

固定メンバーのみ参加であって
もっと多くの⼈が参加出来る⾏事に使ってもらいたい。

会員の総数に対して部員が少なすぎるので、PTA会費を使⽤するのはこのご時世、反対意⾒が
出るのも理解できるし、私もそう思う。
極端な話、部員が2⼈でも継続していくのか、そのあたりも不明瞭だし最初に部を⽴ち上げる時
に取り決めもなかったのかと思う。
もっとバレー部の活動、運営ルールがオープンであれば良かったように感じる。
ただ個⼈的には元バレー部なので応援したい。

特に無し。

何の為に本部下部組織に位置付けられてるのか、PTA会費から⽀出する必要性、理由が分かり
ません。

⾃分達の会費から⽀払って欲しい

別組織として活動されてはどうでしょうか。



⼦供の習い事と同じで、参加される⽅から会費を徴収するべき。今年度役員になってバレー部
があることを知った。

なぜバレーボール部がPTAの組織と位置付けされているのかそもそも疑問ですし、その部活動
になぜ会費が使われるのかわかりません。

⾮会員に対しては疑問を感じるので、⾮会員は会費など払うようにすれば良いと思う。
バレーボールの活動に会費が使われることは良いと思うが、バレーボールだけでなく別の活動
もあっても良いかなと思う。
バレーボールが苦⼿、運動が苦⼿、参加出来ない⼈達からするとこの活動に会費が使われるこ
とに疑問を感じるのではないかと思うので、それならバレーボール部への⽀出はなくても良い
のではないかとも思う。

半分が⾮会員では、意味がないと思う

PTA会費は⼦供のために使ってほしいから

なぜPTA下部組織としての位置づけになっているのかがこの⽂⾯からは読み取れないため。

部があるのは賛成だが、参加されている⽅が少なくなると違う部にするか、なくしても良いの
かな︕とも思う

疑問を感じてるならその⽅も⼊部したら納得いくんじゃないかと…

特になし。

PTA加⼊者の多くがバレーボールに関⼼があるとは⾔いがたいから。

バレーボールだけの種⽬にこだわらなければ、もっと多くの保護者が参加してくれるかもしれ
ない。

PTAではないため。

他校はどうされているのでしょう。

以前は⾨真市PTA協議会のバレーボール⼤会への参加があったので、その時期だけでも在校⽣
の保護者が練習や試合に参加することも多く、PTAとして必要だった。現在はそんな⼤会はな
いが、今後どうなるかはわからないので、やりたいと思っている⽅がいるならバレーボール部
は存続したらいいと思う。その場合、速⾒⼩PTAの名前がつく以上は優先的に体育館を利⽤で
きるとか、⼀部補助を出すとかいいと思うが、どれだけ出すかは再検討すればいいと思う。た
とえば、活動に参加している在学中の保護者⼀⼈あたりにいくら…とか明確なルール作りが必要
だし、参加されている⽅もある程度は負担してもらった⽅が全体の理解を得られるのではない
かと思う。

受益者負担が基本だと思いますし、既得利権のように感じる。レッツクリーンやふれあい祭り
などPTA活動に協⼒もせず⾃分たちの活動だけ⾏っているのにも疑問を感じる。

同好会にして活動されたら良いのでは︖と思います。



PTA⾮会員が⼤多数ならば、⽀出の出所は検討してもよいのではと思います。PTAバレーへ会
員が増えていく⾒通しがあるならばそのままでもいいかと思います。

ほとんど⾮会員の⽅なら、PTAとの関わりは無くなっているように思います。

昔活発に活動があったときには不満の声も少なかったように思います。不満の声が⼤きいなら
会費から⽀出するのは控えた⽅がいいだろうとは思います。

特になし

部員の⽅からの会費で活動するのが公平でいいと思います。

卒業⽣の参加の⽅には参加費を徴収するとか、予算を⾒直してみては︖

⾮会員が怪我をしたときの補償ってどうなるんですか?

廃部 PTA会員がいないのに会費をだす意味わからない

以前はPTA主催のバレーボール⼤会があり、バレーボール部中⼼に参加されていて、親睦もか
ねて、バレーボール部の存在意義があり、このような意⾒は出てきたことがなかったと思いま
すが、今後どうするかは考えていかないといけないと思います。



設問3-1

現在、本校では登校班の管理をPTAにて⾏っております。⼊学時（⼊学説明
会）また転⼊時において、『PTA加⼊同意書』のご提出をお願いしておりま
す。同意書には、加⼊の際に知り得た個⼈情報を元に登校班を編成する旨が
記載されており、PTAはお預かりした個⼈情報を元に登校班を編成しており
ます。

『PTAに加⼊されない世帯』＝『登校班に編⼊できない世帯』に関してはこ
の同意書が無い為『個⼈情報』をお預かりすることが出来ません。よって残
念ながら登校班に編⼊することが出来なくなっております。

また登校班ごとに『連絡指導員』を配置しており、この『連絡指導員』は
PTA会員が毎年交代で担当して頂いております。そしてPTA会員には、等し
くPTA役員及び各委員をお引き受け頂く可能性もございます。
これらの点を踏まえ、この趣旨にご賛同頂いております『PTA加⼊世帯の児
童のみ』が登校班に編⼊されております。

しかし、⾮会員世帯のお⼦さんが登校班に⼊れないのは⾮常に危険で⼼配で
ある、設問2-1にある通り、会員・⾮会員で選別するのはいけないのではな
いか︖とのご意⾒を頂戴しました。

さて、今後も登校班編成は現在の形を継続することに対しどうお考えです
か︖

120 件の回答

コ

ピ

ー

賛成
反対
分からない29.2%

25%

45.8%



3-1理由 (無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

120 件の回答

特に無し

特になし

無し

なし

賛同しているから会員になっているのではない。
⼦供が登校班に⼊れないから会員になっている。
できることならすぐにでもやめたいが、⼦供を⼈質に取られているので仕⽅なくです。
正直、お⾦なら会員同様払うので⾮会員も登校班に⼊れてあげてほしいです。このご時世PTA
の役員やら登校班に⼊れないやらどこの⽥舎なのかと呆れるばかり。

⾮会員の⽅は特に登校班に⼊りたくないから⾮会員なのかもしれないし、よくわかりません。

⾮会員が登校班に⼊ることに不満はない為

PTAに⼊りたくない理由が何かわかりませんが、⼊らないのであればそれは仕⽅ないのかなと
思います。

会員、⾮会員関係なくしてしまうとなんの為に会員に⼊ったかわからなくなる

登校班を送り出したり、⾒守りをしていると、お仕事の時間に間に合わないので、連絡指導員
を引き受けられないとよく⽿にします。
⾮会員になる原因の⼀つだと思います。

⼼配なら親がついていけばいい。Pに⼊ってない登校班に⼊ってない⼦まで⾒る余裕などない
し、登校班に⼊ってる⼦も問題をおこす⼦が多くなってきてます。事故トラブルがおこっても
責任はとれないので、正直もう登校班もなくしてもいいのではと思います。

⾮会員だからといって登校班に参加出来ないのは⼦供の個⼈登校は⼼配です。

⾮会員の場合、登校班に⼊れないと説明をしているのであれば、仕⽅ないと思います。

会員、⾮会員にする意味もわからない。任意ではなく、全員から会費を貰えばいいのでは。そ
して集めた会費を⼦供達や、学校のために使うなら⽂句はないらずでは。

⼦供には親の意向は関係ないので登校班加⼊をおこない安全を確保してあげてほしい

登校班に⼊りたい⼦供は⼊れてあげたらいいと思います。

PTAに⾮加⼊で、⽣徒が危険だと⾔うなら、加⼊しないのは親の都合なので親が付き添うなど
をすれば、いいと思います。



もし、⾮加⼊世帯の⽣徒も登校班で登校できるとなれば、誰もがPTA役員や連絡指導員など、
お受けしたくないと思えば、現在加⼊されている世帯は、PTAを抜けても登校班で⾏けるなら…
となると思います。

基本は児童の安全を⽬的とした集団登校のはず。個⼈情報等の問題があるなら、集団登校の管
理は学校がするべき。そもそもPTAが管理するものでは無いと思う。PTAで責任が取れる問題
ではない。

⾮会員でも、登校班に編⼊したい⼈は⼊れてあげたらいいと思う。

⼦どもの安全とともに、⼦どもに対する加⼊⾮加⼊の区別をなくすため

⼼配であれば、会員になればいいと思います。

払っていないから班からぬける。
簡単なことで、⼦供にとっては嫌な思いをしているのではないかと感じます。

⾃由登校でもいいと思います。

登下校時に⼦供達を守る事は、保護者の願いであり PTAに加⼊頂き 登校班で⼦供達を守る事も
当たり前でしたが ２問⽬ 同様 個⼈的な理由で ⾮会員になる保護者は 個別に ⾃分の⼦供を安全
に 登下校させる 義務があると思います。
しかしながら私が知る⾮会員の⽅は 放任主義なのか ⼦供が １⼈で 登下校していて 信号無視や
斜横断をしているのを よく⾒かけます。
事故につながらなければ良いなと ハラハラしますが 実際は ⼲渉して欲しく無いと 保護者の意
向で連絡先も削除されたので 連絡が出来ないのが現状です。
⼦供達を守る為には 会員・⾮会員で選別するのはいけないのではないか︖と、私も思います
が、⼲渉して欲しく無い保護者の意向を聞くと登校班編成は現状維持しか無いと思います。

実際役員をした際に個⼈情報について縛りがあり苦労したので。

保護者が決めることなので、このままの形で問題ないと思います。保護者が、児童1⼈で登校し
ても危険がなく問題ないと思って⼊らないのだろうから。

加⼊の条件で個⼈情報を預かっているならば⾮会員は⼊れないのは保護者が分かっているはず
だから

そもそもPTAは任意団体なので、登校班も任意加⼊です。連絡指導員を固定で決めず、全保護
者が順番で⾒守りをし、⼦どもたちは誘い合い登校で良いと思います。保護者全員で⼦どもた
ちを守りましょう。

PTA会員はお⾦も発⽣しているわけですし
どこかで線引きは必要かと思います。⼦供が⼼配なら会員になってみんなで安全を⾒守るのも
⼤事かなと思います。

⾮会員世帯のお⼦さんが⾮常に危険で⼼配、という意⾒も納得なので。

⾮会員家庭でも、登校班に⼊るのなら連絡指導員を担当するという決まりに変えれるのならい
いと思いますがどうでしょうか。



学校から遠い家庭は登校班がありがたい。ただ、⾮加⼊の⼦が登校班へ⼊れないのは安全⾯か
らも不安。どうにかできないものか…

低学年が1⼈で学校へ⾏くことが、私は⼼配なので登校班があった⽅が安⼼です。ですが、中⾼
学年になれば、登校班がなくても良いかなと思います。しかし、⾼学年の皆さんが⼀緒に登校
されなければ誰が低学年を連れていくかと⾔う問題が出てくるので、やはり全学年の登校班が
あった⽅が良いかとも思います。話し合いが必要です。

連絡指導員の仕事はやりたくてやっている訳ではない。負担がない者は個⼈で登校するべき。

1⼈で登校したいと思っているお⼦さんもいると思うので、こちらは難しいです。

⼦供を守る⼿段に会員 ⾮会員は関係ない

学校に登校するにあたり、1⼈で登校したい等の希望者は別として、⾮加⼊の家庭の児童は家庭
の事情等でPTA⾮加⼊も考えられるので（ネグレクトなど）、児童の安全を考えるのであれ
ば、やはり登校班は差別なく学校に登校している児童が全て参加できる体制へ変化していくべ
きだと思う。

今まで通りがいいかと思います。

わからないです。

加⼊未加⼊関係なく、登校班ですべての児童が登校出来るようにすべきだと思います。

⾮会員の⼦供も登校班に⼊れたらいいと思います。⼦供には安全に通ってほしいです。

PTA活動に関しては､⼦ども⾃⾝でなく親御さんたちの問題なので､⼦どもには全く関係のない
ことであると思います。
なので､PTA⾮加⼊の世帯の⼦ども⾃⾝が登校班で⼀緒に学校に⾏きたいというのであれば､登
校班で⼀緒に⾏かせてあげてもいいのかなと思います｡

⼦供の安全のため登校班には⼊りたいがPTAには加⼊したくない（できない）⽅もいると思い
ます。PTA加⼊・未加⼊の届出とは別で
登校班に⼊るためという⽬的のみでの個⼈情報の提出をする⽅法があれば良いのではないかと
思います。
また、⾮会員だから登校班に⼊れない⼦であっても、同じような時間に同じような道を通って
登校するのであれば、⾃主登校であっても実態は集団登校と差がないと思います。

こういう問題が出るのがおかしい。そのまま⽂章で書かれている通り会員、⾮会員と別れてい
るのだから今まで通りやるべき。危険、危ないというならば⾮会員の⽅が会員になればいいじ
ゃないですか。登校班利⽤するなら会員にならないといけないと聞いてきたので私はなりまし
た。今の制度で危ないと感じた時点で⾮会員の⼈は⼊会すべきです。⽂句を⾔うなら会員にな
ってからしてもらいたい。

役員辞退するのに、不公平

会員、⾮会員で選別するのはおかしいから。



なんらかの改変を⾏い、希望する場合は全員登校班に⼊れたら良いと思う。

PTAという組織が⼦供にとって平等とするならば、登校班の差別はあってはならないと思う。
PTAに⾮会員の個⼈情報が無いから⾮会員の⼦は⼊れれないとなるならば、学校と地区が密に
なって連携しながら登校班を維持するか、登校班を無くして⾃由登校で良いと思う。
新⼀年⽣に関しては学校から地区へ⼀年⽣の情報を共有するようにして、誘い登校でも良いの
では無いか。

選別がなくなり登校班に参加出来るようになればPTA会員にならなくても⼤丈夫と思って会員
にならない⼈が増えると思います。少なくとも私なら会員になりません。

連絡指導員のですが受け持ち期間を⽉単位など短くし欲しい。

もし⾮会員でも登校班に⼊れるなら、ＰＴＡ役員を引き受けたくない保護者は全員ＰＴＡを退
会されるのが容易に想像がつきます。通学が⼼配なので登校班に⼊れてるので、⾮会員でも登
校班に⼊れるなら私もＰＴＡ退会すると思います。

全ての⼦供が近所の⼦と
登校班で通う⽅が良い、⾒守る環境であって欲しいです。

先程の回答と重複になりますが、⼦ども達の安全や健全な学校⽣活のことを思うと選別するの
は違うと感じるので編成は今まで通り継続で良いと思う。

登校班に参加できない事を理解した上でPTAに加⼊されていないのだからPTA未加⼊の保護者
の責任でいいと思う。登校班で登校できるからPTAに加⼊してる⼈達はこれが無くなったら誰
もPTAには加⼊しなくなると思う。

PTA加⼊⾮加⼊関係なく集団登校の可否を選択させてほしい。

登校班に⼊れない事を理解した上で加⼊していないので。
⼼配なら、保護者が付き添うべき。

⼦供の事を考えると⼼配に思いますが、連絡先もわからなければ⽋席の連絡もわからないとな
ります。
そうなれば、登校班全体が遅れるなど不利益もあり難しくどうすればよいのかわかりかねま
す。

⾮会員であっても、班登校をしたい児童は編成に⼊れてもよいと思います。各家庭の判断で。

PTA関係なくしても集団で動く時には、誰かが役員などすることになるので今の状況と変わら
ないのではないかと思う。

PTAに加⼊しなくても登校班に編⼊でき、かつ連絡指導員等もやらなくてよいとしたら、PTA
に加⼊する⽅がいなくなるのでは︖

PTA会員としている意味がなくなるので、抜ける⼈が多くなりPTAが成り⽴たなくなると思い
ます。



そういう問題が出るのであれば、登校斑をなくしても良いと思う。どの形でも絶対安全はない
と思っている。

加⼊していない⼦の安全のために変更すべき

無

登校班で⾏きたくない⼦も居ると⽿にした事があるのでどちらとも⾔えないです。

登校班に全員⼊ることが望ましいですが、
『PTAに加⼊されない世帯』＝『登校班に編⼊できない世帯』に関してはこの同意書が無い為
『個⼈情報』をお預かりすることが出来ません。よって残念ながら登校班に編⼊することが出
来なくなっております。
と書かれているため、できないのかな、と考えました。

そもそも登校班が必要ないと考えるため

特になし。

⾮PTA会員でも登校班に⼊れるようにしても良いのではないか。
しかし登校班に⼊るのであればPTA会員でなくても連絡指導の担当をすることは必要。

登校班はなくてもいい。

⼦どもが危険で⼼配という気持ちはわかりますが、それだけでは納得されない⽅も多くいるの
ではないかと思われます。そもそも、この設問を読めばなぜ登校班に⼊れないのかわかると思
います。（決して仲間外れにしているわけではないと思います。）

PTAに加⼊せず、連絡指導員も引き受けない家庭が、⾃⾝の⼦どもに登校について何かしらの
注意や指導をしても「児童の動きが改善されたり、⾔うことを聞いてくれる」とは限らず、親
からの協⼒が得られる可能性は低いと思う。
 連絡指導員の⾝体・精神的負担が増えるのは避ける⽅が無難だと思う。

登校班がなければ、登校は保護者の責任になります。それを承知で、登校班をなくすのかと思
います。

私の住んでいる地域では登校班制度はありませんが、特に問題はありません。

もちろん集団登校に参加できないのは危険なことも考えられるが、それも承知で加⼊するかど
うか、各家庭で判断していると思うので。加⼊しなくても集団登校に参加できる、プレゼント
も区別されない、となると、加⼊と⾮加⼊にちがいはいったい何なのかと思う。

基本的に児童の登下校については⾃⼰責任です。ただ、皆さんで協⼒してより安全に登校でき
るように集団登校が⾏われていると理解しています。なので、PTAの加⼊は必要だと思いま
す。

⾮会員の家庭でも希望があれば個⼈情報に同意していただき、登校班に組み込んでもいいので
はないかと思います。



ただし、⾮会員でも登校班で登校するなら、連絡指導員の役割はやっていただいてもいいので
はないでしょうか︖

安全に通えるように役を引き受けてくださったり、班の編成も考えてくださる役は必要なの
で、やはり「いつかは役をやる」というしばりは必要だと思います。ただ、地区⻑さん連絡指
導員さんの仕事量はとても多いと感じます。個⼈登校の選択肢も考えていっても良いのではな
いかと思います。（どんな良し悪しがあるのか・・・・いろいろ想定想定してみても良い）

⾒守りをする⼈がPTA会員であることや、個⼈情報を取りあつかう必要があることをふまえて
も現在の状態の⽅がよいと思います。個⼈登校は危険だという意⾒はわかりますが、それを分
かった上でPTAを抜けているのではと考えます。

全員が登校班に⼊れたらとは思いますが、PTA会員・⾮会員が混ざっていると、いろんな場⾯
での管理や当番の役割分担が難しくなるなとも思います。

PTAとは関係なく、全員の⼦どもが所属できる仕組みがあれば、と思いますが、その考えが浮
かばない内は新しい形もむずかしいのかなと思います。

それをしてしまうと、PTA会員になるメリットがなくなるため

個⼈情報の取り扱いなどの問題から、今のままでいいと思います。

何かあっては⼼配ですし、同じ場所に同じ時間に向かうのなら登校班に⼊っても良いとは思い
ます。でも遅れても連絡を取ったり、待つまではしなくて良いかと…。

⾮会員の⽅の個⼈情報の管理が出来るならは⾮会員の⽅も登校班に⼊れる事も出来ると思いま
すが、⾮会員の⽅はそれを望んでいるのでしょうか︖

⼼配ならば会員になれば良いと思うので。

⼩学校に通う⼦供に集団登校を断る理由が無い

PTA会員にならなくても登校班に⼊れるなら、会員にならない⼈が増えると思います。

親は 未加⼊を選んだ時点で 危険なのは充分 は分かっていて それでも ⼦どもの未加⼊
を選ぶには何か理由があると思うから

不安ならPTAはいればいい

すべての⼦ども達を登校班にいれていいと思いますが、個別配布や登校班等、加⼊・⾮加⼊関
係なくすると加⼊する⼈が減らないか⼼配です。



設問3-2

⼤阪府下でも⼩学校で登校班を編成しない学校もあります。とある⼩学校で
はPTAアンケートの結果、登校班を廃⽌された学校もあるそうです。

さて、そもそも本校で登校班は必要でしょうか︖

120 件の回答

コ

ピ

ー

必要
不要
分からない29.2%16.7%

54.2%



3-2理由 (無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

120 件の回答

特に無し

特になし

なし

無し

難しい問題だとは思う。
登校班でいける安⼼もある。
議論が必要な内容だとだと思います。

近辺からの登校であれば⾃由でもいいかな、と思うが⼀年⽣が1⼈で登校してるのを⾒ると危険
かな、とも思う。でも帰りはみんなバラバラで帰ってるので無くてもいけるのでは…とも感じま
す。

危険ならば付き添う為

1⼈で⾏かせるのは不安なので。

親が毎⽇安⼼して仕事とかに⾏けるのは登校班があるからだと思うから

朝は通勤、通学が多い時間帯なので、特に163を超えての登校は、低学年が安全に登校する為
にも、必要だと思います。

⾔う事きかない、問題をおこす⼦まで⾯倒みてられない

必要としない⽅や必要とする⽅それぞれ⼦供の個⼈差があるかと思います。
低学年だから⼼配とか。個⼈の⼦供の性格とか⾊々あるので。

登校班がないと、どうしても時間がルーズになる。

他学年の⽣徒たちとも顔⾒知りになり、決まりをつくって⼈数多いと安⼼。

縦のつながり。近所の⼦供への認識

連絡指導員が⼤変なため。連絡指導員を不要にして欲しい。
登校班内でのもめ事があるため。

登校班で登校するのは、学年の違ったお友達とも会話をしたり、上級⽣は下級⽣が危なくない
ように班⻑や副班⻑などをする事によって責任ではなく、責任感を持って、気持ちも成⻑する
と思っております。もし、廃⽌になったとしても地区で数名で集まり登校は出来るとは思いま
す。
また、中には班⻑、副班⻑が1週間のうちに2⽇しか登校班で登校しない班もあるようです。そ



れでは、登校班の意味がないかと…。学校からも、⽣徒に指導などを⾏って頂きたいとは思いま
す。

安全上の問題

保護者の負担が⼤きいから。

地域の特性上、登校時の⾞や⾃転⾞等の往来の多さや遠⽅からの登校は⼼配です。それらの危
険を登校班以外の⽅法で回避できるのであれば、登校班は廃⽌しても良いかもしれないと思い
ます。

1⼈で⾏くと安全性が低い。
低学年など親が学校まで送るとなれば、負担が⼤きい。

通学路が⼤きな道路に沿っているから

なくても成り⽴つのでないかと思います。
時間もバラバラになり、かたまるといったことがなくなるので‥ただ いつも⾒守ってくれて
る⽅々の⽬印的な班がないので、バラバラだと、終わりがないのではと‥

古い考え⽅かも知れませんが、私の孫達はPTAの⽅々に守られて 安⼼安全で 楽しい ⼩学校⽣活
を 送らせてあげたいです。

団体⾏動のベースにもなると思うし、⾼学年が⼀緒に登校してくれるのが安⼼するので。

⼩さい⼦どもは特に危ない。途中で具合が悪くなった時に側にいる⼦、⼤⼈を呼びにいく⼦が
必要

低学年には必要だと思う。特に⼩学校から離れている地区。

危険回避だけでなく、集団で帰ることで友達同⼠の付き合いが増えたり、違う学年でも顔⾒知
りが増えることがいいと思います。

会員の⽅でも個⼈登校可能だから

無くても良いと思います

⼦供が時間を気にして⽤意もできるし
みんなで登校して⾏くので登校班の集合時間に遅刻しないように頑張るし、なにより1番はみん
なで登校する安⼼感があります。

上級⽣と⼀緒に登校してもらえると安⼼感がありますし、異学年の交流も⼤事だと思う為。

登校中、児童以外の⼈の流れが多い地区なので、班にならずにバラけると危ないとも思います
し、逆に班で固まっていることで狭い歩道をふさいでしまっていたりもするので、どちらがい
いのか難しいです。

家が遠いと⼤通りを渡るため。毎朝保護者が⾒届けるのもよいが、それをしない家庭があると



その⼦をほってはおけない。

必要な⽅のみで話し合いが必要かかと思います。

不要の意⾒の⽅が多くなくなってしまっても仕⽅ないと諦めますが、少なくともうちの⼦は班
で楽しんで登校してるので必要です。

遅刻 ⽋席が多く 更に⼈数かわ⽚⼿に及ばないため⼀⼈で登校するときがあります。ですの
で、登校班がいるか悩みます

⼩学校に近い家の児童にとっては特に必要と感じれないとは思うが、学校まで10分以上かかる
ような児童にとっては必要なのではないかと思う。（親が毎⽇付き添える家庭ばかりでは無い
ため）

集団⾏動の意味を知る事ができると思いますし、みんなで登校する⽅が親としても安⼼しま
す。

必要な⽅もいると思います。

遅刻防⽌、同じ地域の⼦供達同⼠の繋がりの為にも、集団登校の⽅が良いと思います。

⼦どもの安全の為に、必要だと思います。

近い所はいいと思うけど、学校から遠い所は登校班がないと⼼配です。

私⾃⾝が⼤阪府の出⾝ですが⾨真市や周辺地域の⽣まれでなく､⾙塚市というところで登校班を
編成していない⼩学校に通っていました。
今も私の出⾝地域では､登校班は編成されておらず､⾃由に友達同⼠で楽しそうに学校に⾏って
いると実家の⺟や友⼈たちなどから聞いています。
通学路によっては危ない通学路もありましたが､キッズサポーターさんのような⽅たちが通学路
を⾒守ってくれ､安全に通っていました。
それに通っていた児童たちが⼩学校⼊学から卒業まで登校班という制度がなくても問題なく⼩
学校に通っていたので､私⾃⾝の体験から登校班は必要ではないと思っています｡

1⼈で登校するよりも、集団登校の⽅が児童の安全を多くの⼈間により把握しやすいと思いま
す。

集団で待ち合わせをするという習慣は残してある⽅が⼦供たちの為になると思う。

低学年は危ないし，⾼学年で班⻑などになった時の責任感を与えてもらえる為

ないならないでいいと思います。

家から学校までの距離が遠い地区もあるし、⾞や⾃転⾞などの交通が多い通学路もあるので、
登校班は必要だと思う。

登校時の安全確保の為。



近い地区に関しては登校班は必要無いと思うし、逆に遠い地区は登校班があって欲しいと思う
地区もあると思うので分からないが、他県に⽐べあちらこちらに学校があり、校区的にも⽐較
的学校までの距離は短いので無くても良いと思う。

少なくとも登校班があるおかげで親は安⼼感はあると思います。登校班がなくなれば親も働い
てる働いてない関係なく学校まで連れて⾏くことになるだろうとは思うので登校班は助かって
います。

キッズサポーターなど登校時は沢⼭の⼈が⾒守っていると思うから。

学校までの距離が遠く、個⼈登校だと危険。
登校班があるからこそ、新⼊⽣の事が分かったり、近所の⼦供達とコミュニケーションが取れ
る。
そもそもこの質問がされる意味が分からないです。

地域のコミュニティ形成、安全⾯からしても良く、1⼈だと時間もルーズになって⽣活リズムが
崩れがちになると思います。

安全に登校できる環境は継続したいです

必要ではなくなっているようには思う。
家庭によって考え⽅や事情もあり、個々で登校されている⼈も多いと聞く。
実際、PTAや連絡指導員さんの負担も⼤きく家庭によってその負担にムラがある。

道が悪い。駅前で⼤きな道や道路、⾃転⾞、⾞がたくさんある。

登校班に⼊るといずれ連絡指導員になった場合、毎朝登校班メンバーが集まるまで集合場所で
待ち、学期初めの付き添いやポイント毎の⾒守りの回数が多く、仕事有給取得しないとダメに
なるのでそれを何とかしてほしい。

低学年は朝だけでも登校班で⾏ってくれると安⼼

1⼈で⾏かせるのは不安

班で登校しても、結局はバラバラになる。
上級⽣といえど、班をまとめることは⼤変。

低学年とくに⼀年⽣はやはり登校班で登校する⽅が安全安⼼に思います。

近所の知り合いが増える。⼦供の横の繋がりが増える。

⾃分の⼦が特に低学年の時や家が遠い家庭にとってはありがたく、とても助かるものだと思
う。

登校時間は、1⼈で⾏ったとしても結局どこかで団体になるので廃⽌したところで集団登校にな
るし、他の⼈の邪魔になると思うから集団登校のほうが、他の⽅にも迷惑がかかないと思いま
す。



⼦供が現在個別に⾏きたいと希望している。
理由は、班の中で問題⾏動をする⼦が２名いて、先⽣からも厳重注意を受けているが、改善が
⾒られない。班で⾏くことの⽅が危険を感じている。
親からしても、個別で⾏かせたい。

安⼼感がある

⼤きな道路が多く⾞や⾃転⾞、⼈通りも多い為まとまって⾏く⽅が安全だと思うから

低学年の間はあったほうが安⼼かと思いますが、特に必要性を感じない。
下校時は⼀⼈のこともあるため。

⼦供が登校班で⾏きたがらない。
⼈数の多い班だと余計危なさを感じる事がある。

誰かに負担が偏るなら不要だと思いました

決まった時間に集合して、⾞通りも多いので何かあると助け合えるので良いかと思います。

⾼学年はそんなに⼼配ないと思うけど低学年の間は⼼配。

設問３－１とかかわり、登校班で全員登校できるのが望ましいと考えています。

連絡指導員・学校の地区担当の負担が⼤きすぎる。個⼈登校の家庭が増えている今、登校班の
形をとるのは難しい。登校班の形をとらず、集まって登校したいところは声を掛け合って集団
登校すればよい。

特になし。

低学年は必要ではないかと感じる。
時間を守って登校することや安全⾯としても。

１６３号線など交通量が多い地域なので

学校から遠い⼦どもたちや低学年の⼦どもたちは特に必要だと思います。

保護者の意向次第かと思います。

私の住んでいる地域では登校班制度はありませんが、特に問題はありません。

安全⾯を考えると特に低学年の⼦たちにとってはあったほうがいいと思うし、縦のつながりが
できるので、そういいう意味ではいいと思っている。だけど、班編成や連絡指導員さんの負担
などを考えたり、地区の中でトラブルの原因になったりしているのであれば、絶対に必要とも
いえないかな、と思う。

⼤阪市内の登校班がない学校の保護者さんは集団登校羨ましいと⾔っていたので。



良い点も悪い点もどちらにしてもあると思います。（学校側から「絶対になくして（存続し
て）は⾔えないです。）

登校班があることで、登校時の安全⾯や登校時のルールを守ることにつながっていると思う。
また、登校時間がある程度決まってくるので学校の時程通りに開始しやすいというメリットも
あると思う。
しかし、登校班があることで遅刻したときの連絡の関係で班全体に迷惑をかけてしまうことが
あると聞いたことがある。また、登校班の編成や変更時の連絡、毎⽇の安全確認など負担は⼤
きいと思う部分もある。
どちらもメリット、デメリットがあると思うので分からないにさせていただきました。

⾃由に個⼈で登校すると安全⾯的に⾒回りが難しく、低学年は時に⼼配だと思います。登校班
があればまとまって登校できるし、児童が通る場所も決まっているので、安全かと思います。

集団で登校させる⽅が安全

なくしても⼤きな変化はないと思います。登校班のない地域は、保護者がポイントでの⾒守り
を輪番で⾏っているところが多いです。⼦どもは道いっぱいに広がっていたりふざけながら⾛
っていたりします。地域の⼤⼈は⽬くじら⽴てずに⼦どもに注意して通⾏しています。速⾒⼩
の地域がら、⼦どものこのような登校状況をよしとしてくださるかが問題です。ポイントにた
つ保護者の⽅はもしかしたらクレームをたくさん受けるかもしれません。こどもが地域の⼈か
ら注意されたり⼤声で叱られたりすることもあるかもしれません。それでも登校班をなくすな
ら、当番の⽇は⾃分の⼦どものしていることでなくても地域の皆様に「すいません」と⾔うこ
とが必要だろうと思います。

無

低学年の⼦どもにとっては登校班は安⼼だしあったほうがいいですが、登校班があることで、
トラブルやもめ事があるのなら、なくていいと思います。

登校班は安全で⾏けたり、近所で顔合わせたりできるので、あってほしいと思います。

登校班が無くなれば連絡指導員も無くなり、役員の仕事が減ると思います。保護者が⾃分の⼦
供を⾒守りをする、ご近所のお友達と登校するなど各⾃で決めて登校したら良いと思います。

家から学校までの道のりで国道163を渡ったり⼤きな商業施設が出来て交通量が増えた中で低
学年の⼦が1⼈では⼼配なので。

集合時間に来ない⼦もいてる

集団登校は⾼学年が連れて⾏ってくれるので安⼼

学校に近い場所に家がある場合、登校班は必要ない気もする。

登校班がないことが想像できないからわからない

学校から距離のある⼦のためにも必要



⼀⼈で来る児童が増えると⼼配です。

設問4

R4年（昨年）度実⾏委員会において『広報委員・保健⽂化委員の選出⽅法』
について、各地区から選出する⽅法から学校全体で選出する⽅法へ変更する
ことが提案されました。これを受けR5年（本年）度選出⽅法を変更し、選挙
管理委員会及び指名委員会を通じR6年（次年）度の『広報委員・保健⽂化委
員』がすでに選出されました。

さて、本年度の選出⽅法はいかがだったでしょうか︖

120 件の回答

コ

ピ

ー

今後も継続に賛成
前年度選出⽅法に戻す
分からない

40.8%

56.7%



4理由 (無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

120 件の回答

特になし

特に無し

無し

なし

無

そもそも役員なんかしたい⼈がすればいいと思っているのでよくわかりません。

なぜ選出⽅法を変えたのかの理由もよく分からないので。

反対する理由がない為

世帯の少ない地区にはとてもいいと思います

関与していない

よく分からない。

地区別だと児童の数もバラツキがあり、不平等だと思うから

地区で選ぶとなると、⼈数が多いところがやるべきと、不公平が⽣まれるから。

そもそも、役員選出に関する情報が不明確で、全体に対して具体的な周知がないままどんどん
決まっている印象があります。

あまりわかっていません。すみません

スムーズな役員選出に賛成です。

選出できない地区もある

学校での事なので学校全体から選出する⽅が適正だと思います。

やれる⽅にやってもらえるから

意欲のある⼈が⽴候補するのは良い事ですが、意⾒が偏るのも良くないと思うので、年限や推
薦も考慮すべき。

していただける⽅から募ってもらえたのがいいと思います。



正直、よくわかっていません。すみません。

選管からするとスムーズでいいと思う。地区からにするもやりたい⼈ができない可能性もある
ので。

1⼈が何度もするのではなく、平等に委員を選んで頂けるなら⽅法はどちらで良いです。

⽴候補者がいるのであれば、今までのように地区からの選出が強制される前に、先に選出でき
る為。もし⽴候補がいなければ、その時は今まで通り順番が決められている地区からの選出に
なるだけの為。

わからない無し

とくになし

違いがよくわかりません。

地区によって⼈数が違う為、少ない地区の負担が⼤きいから。

役員決めで揉める地区があるから。

全校から選出の⽅がやりたい⼈が集まるし、毎年地区⻑が頭を悩ましながら地区総会で揉めて
決めなくても良いので。地区総会が夜中まで続くような地区もあるので、地区からの選出はな
るべく最⼩限が良いと思う。
役員決めの為に親が揉めるような現状が無くなるともっと良い。

特に無しなし

地区によっては会員の⼈数に差がありすぎるので、選出が難しい地区もあります。
仕事量が少ないのであれば、全体からの選出で良いと思います。

特に無し。

平等であり良いと思う。

地区によって世帯⼈数が違うので学校全体から選出する⽅が良いと思う。

今年度広報を担当したが、それほど⼈数はいらないと感じた。校区内で引っ越しした場合、引
っ越しした先でも役員を割当られるので、⼀度選ばれたら免除すべき。

今回、地区⻑が各地区から1⼈選出してその中から選んだと聞いたので、それならば、地区によ
っては困ることもあるので。

地区によって⼈数の隔たりがあり、全体で選出した⽅がよいと思うから

そのほうが決めやすい感じます。



特になし。

特に、地区にこだわる必要がないからです。

提案通りに選出して不具合があったのであれば、建設的な話をして変更してはどうかなと思い
ました。

スムーズだったように思うので。

広報・保健⽂化委員の仕事をお願いするうえで、希望される役を引き受けていただく⽅が⾃然
だと感じます。従来は希望者がいない前提で決めていましたが、本来引き受けてもいいと思わ
れる⽅が、役を選択できるべきだと思います。

スムーズに決まったのであればそれがよい⽅法だったと思うからです。

やりたい（やっても良い）という⽅がいらっしゃったら、是⾮お願いしたいです。
ただ、地区が偏ってしまうので、その点は各地区としてはあまり良くないのかもしれません。

申し訳ありませんが、あまり把握できていません。すみません。

前年度のやり⽅だと、選挙管理委員（地区⻑）の負担が⼤きいと思います。地区での⼈数の差
もあるので、学校全体で必要数選出する⽅が決まりやすいとも感じます。

地域の⼈数枠をなくしても混乱がないのであれば今年の⽅法でいいと思いました。地域での⼈
数とかの不満があるのならやめた⽅がいいと思います。

今年度は選出されましたから良かったと思いますが変更して間もないのでこのままで良いか分
かりません。

少ない地区もあるので。

先に広報に⽴候補されるとその後地区⻑とかを各⾃治体で決めるとき不公平がでる

したい⼈がいるなら、それでいいのではと思う



設問5-1

『PTA』とはご承知の通り、『保護者と教師によって形成される組織』とされており、
⼀般的には『学校の先⽣や地域の⼈たちと協⼒しあって学校運営に取り組み、⼦ども
たちのすこやかな育ちをサポートするボランティア団体』とされています。

では、速⾒⼩学校PTAとは何をすべき団体と思われますか︖

ご意⾒をお願いします。(無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

120 件の回答

特になし

特に無し

無し

なし

特になし。

わからない

無

そもそもいらないと思っているので、分かりません。

⼦供たちが安全に過ごせるように活動する団体

いじめをなくしてほしい

ボランティア団体ですが役員等決めるPTA総会や役員決めはとにかく無理やり参加させようと
してます。持病が悪化していてPTAの役員出来ないと連絡すれば「PTA総会に参加して皆さん
の前で参加出来ない理由を説明し皆さんから納得して下さるように筋を通して下さい」とか
「病院からの診断書など持ってきても関係ない︕︕」など地区⻑に⾔われPTAへのイメージは
相当悪いので今期春から退会します。
個⼈的な病名等を知らない⽅々の前で⾔いづらいのにお話しするなんてあり得ない事だと思い
ます。皆さんへの⼼に寄り添ったPTAになればいいのになと感じました。

なくてもいいと思う

学校の先⽣以外の意⾒を伝える

各⾏事のサポート及び学校周辺の清掃活動など



⼦どもたちの学校⽣活を充実させる団体

⽬的通り、⼦どもたちの健やかな育ちをサポートするための運営を、時代に合わせた⽅法です
べきだと思います。

少しでも無くすべきと回答があるものに関しては、無くす⽅向へ⽰してどうでしょうか︖
保護者とのやりとりの中で、とても難しい判断ではあると思うのですが‥少しでもいいイメー
ジになればと思います。

速⾒⼩も『学校の先⽣や 地域の⽅々に 御協⼒頂き 保護者が⼀丸となって ⼦供達が 安⼼安全で
楽しい⼩学校⽣活を送れる様に サポートする』団体と思います。

学校⾏事においての先⽣⽅のサポート

時になし

⼦ども達が楽しめる⾏事作り。

負担、責任のなすり付け合い。
保護者も教職員も負担に感じているように⾒える。
以前はこうだったから、と同じ事をしないといけないという事はなく、時代に合わせて⾏事も
変化が必要。

⼦供の成⻑と安全を⾒守る、⼦供が育つ地域活動をしていくような団体

分かりません。。

⼦どもたちが毎⽇楽しく学校に通えるように⾒えないところからもサポートする団体

まだ2年しか経っていないので、よくわかりません。

質問にもあるように、児童の学校⽣活において安全に過ごしていけるように、差別をせず保護
者としてサポートしていくべきだと思う。現在ある問題、個別配布と登校班について掘り下げ
て取り組んでいく必要があると思う。

学校の先⽣や地域の⼈たちと協⼒しあって、⼦供達のすこやかな育ちをサポートするボランテ
ィア団体だと思います。

⼦どもたちが、安全に健やかに過ごせる様にサポートする。

とくになし

わからない。

速⾒⼩学校は先⽣の部分が抜けていると思います。実際私が地区⻑をした際に登校班で困った
ことがあった時、学校がとても不親切に感じました。特に⼀年⽣の情報は登校班を決めるのに
重要ですが⼈数が曖昧（新学期になってからPTA加⼊者がいる）また組み直さないといけなか
ったり⼤変。



校区の⼦供達の健やかな成⻑に寄与する活動。

まず、学校と保護者の考え⽅に（登校時間や⼦供の⾒守り⽅など）相違がある現状と思います
が、今の⼦供達に何が必要かしっかり考えて、取り組む必要があると思います。従来通りの⾏
事、規約、役員、運営⽅では共働きが増えた今、役員を引き受けれる⼈も少なくなっており、
地区運動会やラジオ体操など興味のない⼦供も居て、適して無いと思うので、PTAというもの
の⾒直しの時期だと思います。

私⾃⾝が腰痛持ちなので参加したくても参加が出来ない状態なので何とも⾔えません。

⼦供達が安⼼して登下校出来る。
学業はもちろん、学校を通してたくさんの経験をさせてあげられる。
そのサポートをすべき団体だと思います。

学校のお⼿伝いがメイン やらされている感ではなく 参加者の意思が尊重される団体であっ
て欲しいです。その為に、⾏政サービス➕アルファ メリットがもっと⾒えないと賛同が得に
くい。

⼦供達がより良い学校⽣活を送るために意⾒を出し合う場所だと思います。

学校⾏事や清掃活動、運営のサポートをすべきだと思う。
家庭で個⼈で出来るサポート、登校班などに関しては不要なのかなと正直感じる。

無い

⼦どもが楽しめる⾏事をしたり、安全に過ごせるようにお⼿伝いするかな︖

⼦供が通う学校をより良くする団体、⼦供の笑顔が増えることを考える団体だと思います。

⼦ども達みんなが幸せに楽しく⼩学校⽣活を送れるように活動する、さらに保護者の⽅にも同
じ思いでいてもらえるよう働きかけていく団体だと思います。

サポートをして⾒守る団体

最低限の⾏事のお⼿伝いや登校班をしていただけるだけでよいと思います。
役員さんの負担を最低限にするために不要な事はなくして⾏くほうがよいと思います。

⼦供たちの為の団体。

⼦どものために、⼦どものことを第⼀に考えて保護者と先⽣が協⼒してより良い学校⽣活を、
送れるように活動すべき団体。

⼦供同時や親とのコミュニケーションが取れるような何か

分からない

先⽣⽅のサポート



⼀般的な認識と同じ

⼦ども達が安⼼安全に学校⽣活を送れるようサポートする団体

無くていいです。

保護者も教師も負担になりすぎず、⼦どもたちが安全に楽しめる活動をしていく団体。

このご時世ですから、お互いにとって負担なく協⼒していける団体かと思います。

⼦どもたちのためなるのであればと思って私は加⼊しています。

⼦どもたちが毎⽇明るく楽しく安全に、そして前向きな気持ちで学校⽣活を送れるように、⼦
どもたちを取り巻く⼤⼈たちが協⼒してサポートする団体。
保護者の⽅たちは（教師も含めて）すごく忙しくて余裕がないとは思うのですが、親同⼠もも
っとつながる機会になればいいですよね。お家の⼈が元気になるような…。

先ずは保護者の⽅がつながり、よりよい関係を築くことを⽬標にすべきだと思います。
そして、⾏事や取り組みの中で、教職員とも関わり、PとTの関係をより良いものにできればい
いかと思います。もちろん、レッツクリーンやふれあい祭りなど直接⼦供たちに関わる事を⾏
っていただくのはありがたいですが、先ずは保護者のつながりを優先にすべきではないかと思
います。

保護者、教師が協⼒して⼦供達の健やかな成⻑を⾒守るものだと思っていました。
理想は会員、⾮会員とかなくて、みなで⼦育てできれば、と思います。
それぞれ家庭の事情も違うので、理想の押し付けもできませんが、、、

⼦どもたちのために、よりよい活動をしていく。ただ、その代わりに︖保護者・職員がもめて
いくのであれば、必要ない。

教師の⽴場や⽬線で思う部分や、保護者だからこそ思うことを合わせてPTA活動として還元し
ていくための団体と思います。ともに⼦どものために、どんなことができるかを考え、お互い
にたよるのではなく協⼒していくことが⼤切なのかと考えています。

⼦供たちのためになることを保護者と教師が協⼒して⾏うことだと思います。⼈任せになるの
ではなく、⼦供たちのために⼀⼈⼀⼈が意識して⾏動できたらいいなと思います。

何か⼦どもにプレゼントを配るのではなく、⼦どものことを学んだり、⼦どもを犯罪から守る
ための⾒守りを強化したり、地域をきれいにしたりして環境を整えたり、地域の皆様へ⽇ごろ
の感謝を伝えたり・・・、
このような視点から。今⾏っている活動を無理なく⾏っていけばいいのだろうと思います。
こども110番 レッツクリーン 等

まだ⼀年⽬で分からないのですが、⼦供の安全とより良くする活動になればと思います。

⼦ども達のサポートとありますが、⼦どものサポートをするための役員仕事の理解や協⼒を保
護者の⽅々にしてもらないといけないのかなと思います。



まず先⽣とPTAがしっかり連携されていない

⼦どもたちが安⼼して楽しく学校に通えるような環境づくり

特にぬし

地域にひらかれた学校であって欲しい

地域の⼈と地域の掃除するのもありでは︖

ナイトウォーク、復活を願います

⼀般的に⾔われているボランティア団体でいいと思います。

設問5-2

これまでたくさんの設問にお答えいただきましたが、そもそも速⾒⼩学校に
『PTA』は必要ですか︖

120 件の回答

コ

ピ

ー

必要
不要（解散）
分からない

47.5%

25.8%
26.7%



5-2理由 (無い場合は特に無しと⼊⼒して下さい)

120 件の回答

特に無し

特になし

無し

なし

わからない

特に無し。

本当に必要ないと思います。
昔と違いシングルの家庭、仕事を複数している家庭、⼦供がたくさんいる家庭、いろいろな形
がある中時代に合っていない。
必要だと思う⼈がいるならば続けてもらうのは結構だが、⼦供を⼈質になるようなことはせず
してほしい。
そしてこんな意⾒のある私が役員になると考えるのもゾッとします。

無くなることでのデメリットよりメリットが⼤きいのであれば、無くてもいいとは思います。

何にかしろの形で組織というものは必要だと思うのでこのままでもいいとは思いますが、他に
何か良い案があるのならそちらを考えてもいいかなと思います。

登校班だけは必要だと思いますが、PTAが必要かわかりません

PTAが現在⾏なっている活動を引き受けるところがあるのであれば、解散しても良いと思う。

仕事もしながらその為に時間をとらないといけないとか意味わからないです

⼈間関係の揉め事がある様なので何とも⾔えません。

役員さんの負担が⼤きいなら解散もありなのかも…と思ったりします。
仕事をしている⼈は会議などに出るのも⼤変だと思いますし。
⼿伝える⼈をその都度募るのもいいかもしれません。

いらないと思います。

思考に偏りを感じます

必要なのかどうかが分からないため。

ただし、現状維持の組織なら必要性は感じない。会費を払っている⽅の不満は理解できる



現代において、保護者の負担が⼤きすぎると思います。

今の運営⽅法は、共働き世帯が増えたこのご時世にあっていないと思います。また、内々での
運営が多すぎるようにも思います。もっと時代に即した⽅法に変換すべきかと思います。⼦ど
もたちの健やかな成⻑が活動⽬的のはずなのに、役員をしたしないでその親ないしは⼦どもが
⾊眼鏡でみられるような活動では本末転倒なように思います。

今まで通りでいいと思います。

必要か不必要は、難しいです。
無くすことは、簡単なのですが、なくしたあとで何か問題があると先⽣⽅に負担がかかるので
はないかと。

難しい問題

⼦供達を守る為

私たちの知らないところでも活動してくれてるからこそ様々な⾏事が成功しているのではない
かと考えるからです。

登校班など

学校だけに頼らず、保護者が⼦ども達のために出来ることをする場が必要だと思うので。

『こどもたちのため』ではなく、責任、役員のなすり付け合いで、負担しかないのであれば、
PTAは無くてよい。

絶対必要︕とは思いませんが⼦供のことをここまで考えれる団体は無いと思うので

難しい質問です。

親、保護者との繋がりのため

話し合いが必要かと思います。仕事で参加できないと思うので、お⼿紙か、このような形での
話し合いをお願いしたいです。

負担が⼤きい

役員をする⽅はたいへんなのでなくなったら楽でしょうけど、なくなったら親同⼠、学校との
繋がりが薄くなるようにも思えるし、正直試してみないとわからないという感じです。

今後も会員退会者が増加し、現在のPTA存続⾃体が難しくなるような状況であれば、解散も視
野に⼊れていくべきだと思う。
各家庭において、登校班の問題が整理されればPTA退会者が増加増加する可能制も考えられる
為。

⼦どもたちの⼈数は今後益々減っていくと思いますが、だからこそ、⼤⼈たちが⼤切に⾒守り
サポートすることが⼤事だと思います。



とくになし

具体的なPTA活動の全容をあまりよく知らないので存続については分からないですが、共働き
や核家族が増えている現在では、役員がとにかく負担に感じる⽅も多いのかなと想像します。
そうなると役員をできる⽅が極端に少なかったり、⼀部の⽅に負担が集中してしまうのではな
いかなとは思います。
⼦供が会員⾮会員関係なく恩恵を受けられるのはありがたいですが、運営側は任意でボランテ
ィアとなると、会員にならない⽅少なくない気がしました。
PTAが無くなったら具体的にどうなるのか、がちょっと分からないのですが
登校班や⼦供の安全に関わる部分だけ残して、⾏事や、プレゼントや、役員の種類︖業種︖を
減らすとか、そんなのでもいいのかと思いました。

アンケートに⽭盾ある答えをしましたが、結局は解散でいいかもしれないです。誰もやりたが
らないボランティア団体という形がそもそも不必要な気がします。⼊る⼊らないで⾊んな差が
出てくるし、昔の時代と今の時代では⽣活環境も⼤きく変わるし割に合わないように感じる。
ボランティアというより⼀つのお仕事という形になっているので続けるならばPTAの役員され
る⽅々にはボーナスみたいなものがあれば志気が上がるのかもしれないです。それか、PTAの
委託業者にお願いしてみるとか。⾊々な⽅法が今の時代にはあると思います。

決定的に必要ないと思う理由がない。

皆さん登校班の為だけに⼊っているという現状なので、登校班が理由なら解散して、全ての⽣
徒が平等な登校にしたほうが良いと思います。

⾃分が動き回りたくても動き回れない状態なので
、⼈に対しても強制は出来ません。

仕事や事情の有る家庭はPTA⾏事に参加しずらい。いちど解散して様⼦を⾒てはどうか。⼜は
費⽤がかかっても外注しても良いのでは。

学校と保護者との連携を取るためには必要だと思います。
ただ、役員に関しては働いてる親御さんも多く、引き受けたくない⽅も多いと思うので、省け
る仕事や役職、団体はなくしていくべきだと思います。

⾊々問題を抱え議論が⾶び交うが学校と協⼒して⼦供達の学ぶ権利を守り、よりよい学習環境
を整える為に
は必要だとは思います。

学校⾏事や学年⾏事などは学校関係者さんだけに任せるのは負担が⼤きいのでPTAと⼀緒に活
動できればと思う。
多岐にわたる活動をシンプルに変えていければもっと理解者も参加者も増えるのかもしれな
い。

解散していいと思うが、親⼦⾏事などはみんなで協⼒して開催したいと思う。

⼦供の健やかな成⻑に学校、親、地域の⽅々が必要だと思うからです。

時代の流れで必要性がないと思われる。



お⼿伝いなどは⾏事ごとにボランティアを募る形式でもよいような気もしますが、登校班など
はずっと続くことなので、PTAとしてしていただけるとありがたいですが、役員の負担が⼤き
すぎるなら、なしにしてしまうものもよいと思います。

必要だと思うが、役員選出をするとなるとやはりトラブルも起こるのでPTAとしてではなくそ
れに代わる形態でもう少し簡素化された団体などになれば良いのかなと思う。
⽀出を減らし、会費を抑え、基本的に全家庭加⼊し、役員の仕事も負担が少なくなれば良いと
思う。が…なかなか難しい問題だと感じる。

仕事と家事と⼦育てで、役員をする時間をとる事が困難なため

安⼼感

登校班の為に加⼊を決めたので、誰でも登校班に⼊れるのであればPTAは不要だと思う

ある必要性を感じないため。

役員選出困難の為、完全ボランティア制にするなど形を変えた⽅が良いように思う。

無

今年度の本部役員さんの苦労を知ると、そもそもない⽅がいいのかな︖とも思います。
本部役員さんや本部の教員さんは、もちろんなくすこともたくさん考えられた上での今だと思
いますので、軽く「なくしたほうがいい」とは⾔えないのですが・・・。
クリアすべき点は、登校班だけでしょうか︖何が解散のボトルネックになるのかを共有し、全
員で考える場があってもいいと思います。

今の時代に合っていない。教職員にも保護者にも負担が⼤きすぎる。やりたくないのにやらさ
れているのでは、あまり意味がない。あくまで『やりたい』⼈がやるボランティア団体として
活動していけば。

特になし。

登校班での登校⾒守りはとてもありがたい。
他の場⾯ではあまり必要性を感じない。

教員だけでは、⼦ども達のためにできる⾏事や取り組みに限界がある

教員も保護者も負担になっている部分が多いため。

解散したときにどうなるか想定できなかったので。

⾏事を最⼩限にとどめ、必要なときにボランティアを募るなど、それが可能ならば不要かと思
います。今まで通り⾏事をするというのは、絶対無理だと思います。

申し訳ありません。必要かどうか判断できかねます。



あったほうがいいのだろうとは思うし、なくなったらどこにどれだけのひずみが出てくるのか
わからないのでいきなりなくしてしまうのは不安が⼤きいです。だけど、役員を担ってくださ
る⽅が毎年なかなか⾒つからず、結局、気のいい⼈が渋々毎回引き受けてくださっている状況
や、それを⽀えるべき周りの理解がいまいち感じられない現状では、今後、続けていくことは
難しくなってくるのではないかと思います。PTAをなくす学校もちらほら出てきていると聞き
ますし、今後の状況次第では、存続させるかどうか、存続するならそのような形にすれば持続
可能かなど、考えていかなければならないと思います。

あまりにわがままで⾃⼰中⼼的な考えを持った保護者の⽅が多く、役を引き受けて頂いている
という意識が⽋落しているように感じます。
いっそ無くしてしまった⽅がスッキリすると思いますが。

解散するなら、それに準ずるものがないと混乱するのではないでしょうか︖
うちは卒業するので、無責任な意⾒はできません。

「ない」という選択肢は考えたことがなかったです。「ない」でも成り⽴つのかも含めて考え
ていっても良いと思います。

上記の通り、⼦ども達を⼗分に⽀えるためには教師だけでも、保護者だけでも難しいと思いま
す。運動会や親⼦⾏事、登校班の活動など協⼒していなければ縮⼩したり、活動⾃体が難しい
こともあると思います。なので、私は必要と考えます。

PTAに⼊っている、⼊っていない。だから、役が回ってくる、回ってこない。などになって不
満が出てくるということが疑問に感じます。「速⾒⼩学校に通っている⼦供たちのために」活
動していると思うので、全員が参加し、協⼒するという形になっていけたらいいのかなと思い
ます。

会費や活動の⾒直しをして、PTAの主旨にそうように、会員みんなでそれぞれを敬う気持ちを
⼤切にして活動していくことができないのならば存続も難しいだろうと思います。

役員活動に割かないといけない時間、保護者の⽅からの連絡、学校とのやりとり、負担が⼤き
すぎます。
1年間通して、精神的にも⾟い事も多々ありました。
仕事をしている⽅が多い中、続けていくべき事なのか疑問しかありません。

⼦どもたちのために協⼒してより良くなっていけるなら必要だと思いますが、揉めるようなこ
とが多いと結局⼦どもたちのためにならないように思います。

絶対に不要とはならないのですが…。
⾏事や登校班があるのは賛成ですし、私⾃⾝もいつかはやる気持ちはありましたが…実際に役員
を決めるのに⼤変だったり、加⼊してるのに役員はできないなど⾊々問題がでて、地域でやや
こしくなってしまうなら、無い⽅が良いのかとも思いました。
役員を無しでボランティアでご近所の⽅達で、⾒守りや登校班をやれば良いのではと思いまし
た。

PTAが解散した場合のデメリットはなんですか︖

学校と家庭を繋いでいただき安⼼なので。



時間がある保護者やしたい保護者がすればいい。

PTAと⾔うふうに位置付けずできる⼈が協⼒していく形がいいのかも（今年度みたいに）

PTAはあった⽅が良いとは思いますが、役員の負担を思うとこのままでは、継続は難しいと思
う。
PTA業務を外部に委託する選択肢も⼊れてもいいと思う。

いらない理由がわからない



設問6

最後に、その他ご意⾒があれば⾃由にご記載下さい。

46 件の回答

特になし

特にありません。

きっと、登校班に⼊りたいから会員になった⽅がほとんどではないでしょうか︖
この為だけなら会費払う必要はあるのか︖と思います
あと親⼦⾏事は必要なのか︖疑問です

厳しい意⾒も書かせていただきました。申し訳ありません。⽇々、⼦どもたちのことを思って
ご活動いただいてくださっていることには本当に有り難く思っております。ありがとうござい
ます。今後の活動が、速⾒⼩の⼦どもたちがみんな笑顔で成⻑できるための⼀助として、より
良いものになるよう、⼀意⾒として受け⽌めていただけると幸いです。

全ての保護者が、⼦供達を守る為に PTA活動に御協⼒頂けたら嬉しいです。

時になし

学年委員はPTA加⼊者だけからの選出はおかしい。
地区⻑副地区⻑を無くし連絡指導員から⻑を決めたら良いかと思う。

役員ではない全保護者の意⾒を聞いてくださりありがとうございます。

本部役員をして内部のこともよりよくわかるようになり、先⽣⽅とも⾊々と話す機会も増えて
いい経験ができました。

卒業の記念品代はどこから⽀出されていますか︖PTA会費は、他に何に使⽤されていますか︖

⼀年間役員ありがとうございました。
来年度もよろしくお願いいたします。

1年間ご苦労様でした。ありがとうございました。

いつもありがとうございます。

いつもありがとうございます

学校側はPTAをどのようにしたいと考えているのですか︖学校側の考えがわからないので知り
たいです。

親の都合ではなく⼦供達に合わせた、⼦供達のための活動をして⾏くべきである。仕事をして
いて時間がないという⾔い訳は良く聞くが365⽇24時間仕事をしている⼈を⾒たことはない。



会員⾃⾝の時間管理の問題。⾃⾝の予定のためなら何としてでも時間を作ると思う。会員各位
がもう少しだけ⼦供のことを考えられたら良いと思う。

本部の⽅々いつもありがとうございます。
⾊々と書かせてもらいましたが、PTAに⼊るのが苦でない運営⽅法になればもっと皆参加しや
すいのかなと思うので、今年度も引き続き地区の⽅でも⾒直しして⾏こうと思います。

我が家は私が歩き回れないので連絡指導員も主⼈にお願いしていた状態でした。登校班の為に
PTA会員になりました。PTAがなくなっても登校班がなくならないならPTAは無くても困らない
です。

共稼ぎの家庭など連絡指導員やPTAなどの参加は負担が⼤きいと思います。いかに負担をかけ
ないような運営が必要と想います。(すみません。妙案は持ってませんが)

今年度、登校班の連絡指導員をさせて頂きましたが、1年間という縛りの中、かなり⼤変なこと
なので、運動会の際、PTA役員席の対象となるなど、なにか還元されてもいいと思います。み
んなで順番に回っていくとはいえ、この指導員の位置づけを⾒直して欲しいと思います。今年
度は地区運動会の連絡を回したり、負担が⼤きすぎる部分があると思いました。

時代に即したPTAのあり⽅を考え
改⾰案を進め 機能的に活動を迅速に⾏って欲しいです。

『PTA』というの名前もなんとなく
普遍的な感じもする⼀⽅、実際⽑嫌いする感じもある。（すみません。）
思い切って名前を変える︕

特に無し

PTAがなくなったらどう変化があるか未知ですが…
PTAがあった⽅がいいと思う⽅の意⾒が知りたいです。

地区⻑はすごく⼤変な役だし、学級委員と連絡指導員はやってもPTAの役員としてのカウント
にはならないし、そこもモヤつきますね。
連絡指導員の付き添いはなぜ必要なんですか︖
ポイントに⾒守りのシルバーさんがいるのに、どうして連絡指導員が当番で⽴つのですか︖

表には⽴てなくても1⼈ひとりが⼦供たちのために少しずつでもサポート出来れば1⼈に対する
負担も軽減し、⾃分にも⼦供たちのために出来ることがあるのかもしれない…と思えることに意
味があると感じます。
本部役員の⽅達が取り組んでいることに賛成致します︕
来年度、⼀緒に頑張りましょう︕︕

お忙しい中、いつも⼦ども達のために⾊々と考えてくださりありがとうございます。

PTA役員の⽅々1年間ありがとうございました。

PTA役員さんには⼤変感謝しております︕



いつもお仕事ありがとうございます。
１回の実⾏委員会に出席しただけですが、本部役員さんが熱い思いや⼦どもたちへの願いをも
って役員をされてきたことがわかりました。本当にお疲れさまでした。

会員の⽅々が⼤変な思いをしないようにしていきたい

PTAという加⼊することが任意の団体を作るのではなく、基本的にどのご家庭も、今と同じよ
うに学校側の意向に協⼒していただいたり、ご意⾒いただけるようにしていただければ、学校
は最低限回ると思います。

社会の変化により、家庭も学校も多忙になっています。PTAをスリム化する、⾏事を最低限に
する、実⾏委員会の開催も平⽇に隔⽉⾏うなどにしないと、どんどん疲弊していくと思いま
す。

私の回答がどうか⻲裂を⽣むことにつながりませんように。誰も傷つけたくありません。

本部の⽅には、本当に1年間、たくさん考えていただき、どうもありがとうございました。
外から⾒ていても、少しでも多くの⼈が参加しやすいように、また、どの⼦も楽しくすごせる
ように、という思いがとても伝わってきました。感謝しかありません。本当にお疲れさまでし
た。

これまで本部や地区⻑、専⾨委員さんのお仕事を経験された⽅が、「⾃分たちが⼤変な思い、
嫌な思いをしたから、次の⼈たちにはそんな苦労はかけないように」と改善していくべきなの
に、「⾃分たちが⼤変な思いをしたんだから、次の⼈たちも同じように」「毎年同じことをし
なければならない」という⽅が多かったのだと思います。悪しき⾵習は改善していきましょ
う。

⽇々、ご家庭のことでも忙しい中、PTAの活動をよりよくしていこうと何度も来校していただ
いたり、たくさんの時間を費やしてくださりありがとうございます。会員のみなさんが、気持
ちよく会員であり、仕事（本部、専⾨、地区⻑、学年、連絡指導員・・・・・など）を出来る
組織になれば良いなと思います。

活動内容を⾒直し、実⾏委員会の回数を減らし、実施⽇は平⽇にしたい。⼟曜⽇は教師はお休
みです。遠くから出勤している⼈もいます。教師の働き⽅については連⽇のようにどこかで⽿
にしていると思います。学校書記の仕事量も⾮常に多いです。保護者の皆様には⼟曜⽇はお⼦
様とゆっくり過ごしてほしいです。
毎年本部の皆様で、その年の開催について協議し、教師も含めた本部役員の皆様の思いを優先
して進めていくのがよいと思います。会費があるから活動を考えなくてはならないのだろうと
思います。会費を必要最低限で⾒直してみてはどうかと思います。そこから活動も⾒えてくる
のではないかなと思います。

まだ⼀年⽬でPTAの活動もわからず、勘違いをしていたり、役員さんの⼤変なことも分からず
のアンケート回答ですみませんでした。

役員をするのが負担に感じる⽅が多いのかなと思います。それは活動内容がわからないのも理
由の⼀つなのかもしれませんが…
⼊学説明会で説明してくださっていますが、その時って学校の事もよくわからないので理解す



るのも難しいかと思います。それならば、例えば役員候補になっていく3年⽣辺で再度PTA活動
や役員の仕事内容等の説明会やお⼿紙配布するなど会員のみなさんにアナウンスをしてはどう
でしょうか︖

少ない地区なので毎年何かしら役員をさせていただき解りましたが速⾒⼩学校のPTAは団結⼒
がありこれからの⼦供達も安⼼して通学出来ると思います。6年間ありがとうございました。

仕事をしているお⺟さんが増えているご時世。今までのやり⽅は役員の⼈に負担がかかりすぎ
てたからみんなやりたくないって⼈がいて、PTAに⼊りたくない⽅が出てくるんだと思う。
今年度のようにイベントイベントでアンケートを取り「この⾏事は協⼒できる」とかあると思
うので、そうやって負担を減らして⾏けたらいいんじゃないのかなって思う。
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